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Le Président de la 
République félicite la 

sélection algérienne des 
joueurs locaux pour la 
qualification à la finale

Le Président de la 
République reçoit les 

lettres de créances de trois 
nouveaux ambassadeurs

L’Algérie et les USA ont enregistré 
de grandes avancées dans 

leur coopération

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a félicité, mardi, la sélection 
algérienne des joueurs locaux 
après leur qualification à la finale 
du Championnat d’Afrique des 
nations de football CHAN 2022, 
en dominant le Niger sur le score 
de 5-0.
“Un parcours honorable et une 
qualification méritée à la finale 
du CHAN ... Bravo à notre équipe 

nationale, au sélectionneur, au 
staff et à tous ceux qui les ont 
assistés... vous méritez la coupe 
... Vive l’Algérie”, a écrit le 
Président Tebboune sur son 
compte officiel Twitter.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

reçu, mercredi à Alger, les lettres 
de créances de trois nouveaux 
ambassadeurs en Algérie, indique 
un communiqué de la présidence 
de la République.
Il s’agit de M. Juan Bautista 
Arias Palacio en sa qualité 
d’ambassadeur de la République 
bolivarienne du Venezuela, M. 
Tural Anar Oglu Rzayev, en 
sa qualité d’ambassadeur de la 
République d’Azerbaïdjan et de 
M. Francisco Javier Berguno 
Hurtado, ambassadeur de la 
République du Chili, précise la 

même source.
La cérémonie de remise des 
lettres de créances s’est déroulée 
au siège de la Présidence de 
la République, en présence du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ramtane Lamamra, 
et du directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, M. 
Abdelaziz Khellaf.

Nommée ambassadeur des 
Etats-Unis d’Amérique à 
Alger, il y a un an, Mme 

Elizabeth Moore Aubin aspire à 
renforcer une relation bilatérale 
déjà “très forte”, notamment dans 
le domaine économique, affirmant 
que de “grandes avancées” ont 
déjà été enregistrées et d’autres 
pourraient suivre, notamment 
avec la promulgation de la 
nouvelle loi sur l’investissement, 
jugée “très attractive” pour les 
entreprises américaines.
“Depuis mon arrivée, le 2 
février 2022, il y a eu beaucoup 
d’initiatives entre nos deux pays. 
Je considère que la relation 
bilatérale est déjà très forte et 
connait aussi une évolution. 
Nous sommes en train d’élargir 
et d’approfondir nos liens dans 
différents domaines. Nous 
avons, particulièrement, fait 
d’importants progrès dans nos 
relations économiques. Nous 
avons réalisé de grandes avancées 
cette année, à la fois dans le 
domaine de l’énergie, secteur 
de coopération traditionnelle 
entre les deux pays, mais aussi 
dans l’ensemble des questions 
économiques”, a-t-elle déclaré 
dans un entretien à l’APS.
A ce titre, Mme Moore Aubin 
soutient que la nouvelle loi sur 
l’investissement, promulguée 
en juillet dernier, constitue un 
“très bon pas en avant”, assurant 
que ce nouveau code “répond 
aux attentes des investisseurs 
en matière de cadre légal et 
réglementaire solide régissant 
l’investissement et offre la 
garantie de transfert, dans un 
autre pays, du capital investi et 

des revenus qui en découlent”.
“Je pense que ce nouveau cadre 
d’investissement est très attractif 
pour les entreprises américaines”, 
a-t-elle ajouté, assurant qu’elle 
continuerait, durant son mandat, 
à œuvrer pour drainer davantage 
d’investissements américains en 
Algérie.
La chef de la mission 
diplomatique américaine à Alger 
estime, en outre, qu’un accord sur 
l’ouverture d’une ligne aérienne 
directe Alger-New-York pourrait 
être conclu “cette année” entre 
les deux pays.
“Pour ce qui est des progrès 
réalisés à ce sujet, je dirai que 
nous sommes en négociation. 
Je précise que les négociations 
techniques sont terminées et 
j’espère que nous parviendrons à 
un accord très bientôt, cette année 
même”, a-t-elle souligné.
Ce vol direct, a-t-elle poursuivi, 
“va complètement changer la 
relation algéro-américaine”.
“D’un point de vue économique, 
si nous avons un vol régulier, 
cela permettra une meilleure 
circulation des marchandises, 
mais aussi des personnes. Cela 
permettra également de renforcer 
et d’approfondir les liens entre 
les deux peuples. Aussi, pour 
l’Algérie qui cherche à siéger au 
Conseil de sécurité des Nations 
unies, ce vol constituera la voie 
directe vers l’ONU”, a-t-elle 
expliqué.
L’Algérie, une puissance 
régionale
Evoquant la coopération 
en matière de sécurité et de 
lutte contre le terrorisme, 
l’ambassadeur des Etats-Unis 
à Alger affirme que les deux 
pays travaillent en “étroite 
collaboration” pour “contribuer à 
instaurer la paix partout”.

“L’Algérie est, clairement, 
une puissance régionale. 
D’ailleurs, les Etats-Unis et 
l’Algérie travaillent en étroite 
collaboration, que ce soit dans 
les forums internationaux ou sur 
le plan bilatéral, pour contribuer 
à instaurer la paix partout. Les 
deux pays ont été extrêmement 
proactifs et pragmatiques dans 
leurs relations avec le voisinage 
pour essayer de promouvoir la 
stabilité”, a-t-elle encore ajouté.
Interrogée sur la contribution de 
son pays à l’effort des autorités 
algériennes pour encourager 
et promouvoir l’enseignement 
de la langue anglaise, Mme 
Moore Aubin révèle l’existence 
déjà d’une coopération avec 
le ministère algérien de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique pour 
“réorganiser l’apprentissage de 
l’anglais dans les 109 universités 
algériennes”.
“C’est un domaine extrêmement 
important de la coopération 
bilatérale. Nous sommes heureux 
de s’associer à l’Algérie dans 
cet effort d’enseignement de la 
langue anglaise”, a-t-elle indiqué.
Selon la cheffe de la mission 
diplomatique américaine à Alger, 
“un total de 28.000 Algériens ont 
bénéficié, l’année dernière, de nos 
programmes de l’enseignement 
de l’anglais, que ce soit en ligne 
ou en présentiel”.
Elle s’est félicitée, à ce titre, 
de l’ouverture d’un nouveau 
“coin américain” à Béchar 
où les Algériens peuvent 
aller “apprendre l’anglais 
gratuitement”.
L’ambassadeur a fait savoir que 
le nombre de “coins américains” 
relevant de l’ambassade des 
Etats-Unis en Algérie, est passé 
ainsi de 4 à 5.

Chanegriha reçoit le co-président de 
la Commission mixte algéro-émiratie 
chargée de la coopération militaire

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

reçu, mercredi à Alger, les lettres 
de créances de trois nouveaux 
ambassadeurs en Algérie, indique 
un communiqué de la présidence 
de la République.
Il s’agit de M. Juan Bautista 
Arias Palacio en sa qualité 
d’ambassadeur de la République 
bolivarienne du Venezuela, M. 

Tural Anar Oglu Rzayev, en sa 
qualité d’ambassadeur de la 
République d’Azerbaïdjan et de 
M. Francisco Javier Berguno 
Hurtado, ambassadeur de la 

République du Chili, précise la 
même source.
La cérémonie de remise des 
lettres de créances s’est déroulée 
au siège de la Présidence de 
la République, en présence du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ramtane Lamamra, 
et du directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, M. 
Abdelaziz Khellaf.
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M. Lamamra reçoit la présidente du Parlement andin

Amar Belani reçoit l’ambassadrice du Danemark en Algérie

La LADDH dissoute en raison de la vacance de ses dirigeants 
installés à l’étranger

APN:

 Exposé sur le projet de loi relatif à la prévention et à la lutte 
contre la traite des êtres humains

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, RamtaneLamamra a 
reçu, mardi à Alger, la présidente 
du Parlement andin, Mme Gloria 
Flores Schneider, qui effectue une 
visite en Algérie pour participer, 
en qualité d’invitée, aux travaux 
de la 17ème Conférence de 
l’Union des Parlements des pays 
membres de l’Organisation de la 

Coopération Islamique, indique 
un communiqué du ministère.
“L’entretien a porté sur les 
relations historiques de solidarité 

et de coopération entre l’Afrique 
et l’Amérique latine et les 
perspectives prometteuses de 
leur renforcement à la faveur 
des valeurs unissant les pays et 
les peuples des deux ensembles, 
forgées dans leurs luttes 
communes pour l’émancipation 
du joug colonial et qui se 
manifestent aujourd’hui dans leur 
soutien inconditionnel aux causes 
justes des peuples palestinien 

et sahraoui, ainsi que dans leur 
volonté partagée de promouvoir 
les principes du non-alignement 
pour un monde pacifique et 
juste”, a précisé la même source.
Dans une déclaration aux médias 
à l’issue de son entretien avec 
M. Lamamra, Mme Schneider a 
indiqué que “le Parlement andin a 
une grande confiance en l’Algérie 
concernant le soutien des causes 
justes et des peuples luttant pour 

leur indépendance” .
Elle a rappelé, à ce sujet, que 
“l’Algérie a soutenu la Colombie 
durant la guerre civile qu’elle 
a connu pendant de longues 
années”.
“La position de l’Algérie aux 
côtés de la Colombie est l’une 
des raisons pour lesquelles la 
Colombie soutient l’Algérie dans 
toutes ses positions”, a-t-elle 
noté.

Le secrétaire général 
du ministère des 
Affaires étrangères et 

de la Communauté nationale à 
l’étranger, Amar Belani, a reçu 
l’ambassadrice du royaume 
de Danemark à Alger, Vanessa 
Vega Saenz, a indiqué mardi un 
communiqué du ministère.
Les deux parties ont eu des 
discussions “fructueuses sur l’état 
des relations bilatérales et les 
voies et moyens de les porter à des 
niveaux reflétant les potentialités 
et les ambitions des deux pays 
amis”, a précisé le ministère dans 
son communiqué.
Dans ce sillage, les deux 
parties ont mis l’accent sur 

l’importance du développement 
de la coopération bilatérale et 
de l’échange d’expertises dans 
les domaines de l’agriculture, 
l’agroalimentaire, l’économie 
verte et la transition énergétique, 
ajoute le communiqué.
Elles ont insisté aussi 
sur l’élargissement de la 
coopération établie entre les 
deux pays en matière d’industrie 
pharmaceutique en tirant profit 
des avantages et facilitations de 
la nouvelle loi algérienne sur 
l’investissement, de manière à 
garantir une meilleure couverture 
du marché local et s’orienter 
vers l’exportation vers les pays 
africains notamment.

“L’audience a permis d’évoquer 
les prochaines échéances 
bilatérales, notamment la 20e 
session de la réunion ministérielle 
Afrique-pays scandinaves 
prévue à Alger lors du deuxième 
trimestre de l’année en cours”, lit-
on encore dans le communiqué.
A ce propos, les deux parties 

ont mis en relief l’importance 
d’accroitre la coordination 
bilatérale afin de réussir cet 
important rendez-vous et 
promouvoir la coopération 
Afrique-pays scandinaves, 
d’autant que le Danemark abritera 
à son tour la 21e session de cet 
évènement.
Par ailleurs, l’audience a permis 
de passer en revue de nombreuses 
questions régionales et 
internationales d’intérêt commun, 
particulièrement la situation en 
Libye, au Mali et dans la région 
du Sahel en général, outre la 
question du Sahara occidental, 
selon le communiqué.
Saluant les efforts inlassables 

consentis par l’Algérie en vue de 
rétablir la stabilité au Mali et en 
Libye, la diplomate danoise a fait 
part de l’intérêt manifesté par son 
pays pour l’approche algérienne 
inclusive pour l’instauration de la 
sécurité dans la région du Sahel.
“Mme Saenz a affiché la 
disposition de son pays à coopérer 
avec l’Algérie et les autres 
partenaires internationaux pour la 
mise en œuvre de cette approche 
susceptible de rétablir la stabilité 
et la sécurité et de promouvoir le 
développement dans cette région 
sensible”, a conclu le ministère 
des Affaires étrangères.

La Ligue algérienne de 
défense des droits de 
l’Homme (LADDH) a été 

dissoute sur décision de la Justice 
en raison de la vacance de ses 
dirigeants, installés à l’étranger, 
a-t-on appris mardi de source 
proche du dossier.
Citant “des sources très dignes 

de foi”, la journaliste algérienne 
Layla Haddad, a indiqué dans une 
publication que “la LADDH a été 
dissoute sur décision de la Justice”, 
en raison de “la vacance de ses 
dirigeants”.
Selon la même source, les dirigeants 
la LADDH “sont allés s’installer en 
Belgique et en France”, précisant 

qu’il s’agit de “Salah Debbouze, 
demandeur d’asile à Bruxelles ainsi 
que SaidSalhi et AissaRahmoune 
demandeurs d’asile en France”.
Elle a rappelé que la Ligue “n’a 
jamais été agréée”, ajoutant qu’elle 
(LADDH) avait été citée dans 
l’étude de l’expert et analyste 
Ahmed Bensaada “comme une des 

associations algériennes ayant reçu 
des financements”, d’organismes 
dépendant directement de services 
étrangers.
Elle a en outre noté que “l’opacité 
de la gestion financière de la 
désormais ex-Ligue, par son 
premier président Mustapha 
Bouchachi, fut très énigmatique”.

La Commission des 
Affaires juridiques, 
administratives et 

des libertés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) a 
écouté, mercredi, un exposé 
présenté par le président du 
Comité national de lutte et de 
prévention contre la traite des 
personnes, MerabetAbdelghani 
sur le projet de loi relatif à la 
prévention et à la lutte contre la 
traite des êtres humains.
M. Merabet a affirmé, lors de 
la présentation de son exposé 
devant les membres de la 
Commission que “la traite 
des êtres humains est un délit 
étranger à la société algérienne”, 
soulignant que “du fait de sa 
gravité, certains le qualifient 

d’esclavage contemporain vu 
l’humiliation et le dénigrement 
infligés à l’être humain, d’autant 
qu’il cible principalement les 
franges vulnérables de la société 
à savoir les femmes et les 
enfants”.
Ces criminels, dit-il, utilisent les 
réseaux sociaux pour atteindre 
leurs victimes et les piéger, 
ce qui appelle à l’impératif 
de surveiller et de suivre ces 
réseaux en vue d’entraver leurs 
plans criminels et protéger les 
victimes potentielles.
Le même responsable a précisé, 
à ce propos, que “les pouvoirs 
publics ont fait de la prévention 
et de la lutte contre la traite des 
êtres humains, toutes formes 
confondues, leur priorité, à 

travers une série de mécanismes 
et de procédures relatifs aux 
textes et aux institutions à même 
de contribuer à la prévention, à la 
poursuite judiciaire, mais aussi à 
la protection des victimes”.
M. Merabet a également rappelé 
que le Comité qu’il présidait 
a adopté un plan d’action 
triennal (2022-2024), visant 
l’organisation d’une série 
d’actions de sensibilisation au 
profit des différents secteurs 
concernés en matière de 
prévention et lutte contre ce 
phénomène.
Concernant le projet de loi 
relatif à la lutte contre la traite 
des personnes, M. Merabet a 
précisé qu’il vise à “criminaliser 
toutes les formes de traite des 

personnes, notamment les 
actes commis par la violence 
ou la menace, l’exposition de 
la victime à la torture ou à la 
violence sexuelle”.
Le projet de loi prévoit de 
charger le comité d’élaborer une 
stratégie nationale de prévention 
de la traite des personnes, qu’il 
soumettra au gouvernement 
et qu’il mettra en œuvre en 
coordination avec les acteurs du 
secteur.
Le texte prévoit aussi l’adoption 
de mécanismes de vigilance 
et de détection précoce de 
ces crimes, ainsi que d’un 
mécanisme national d’assistance 
et de protection des victimes, 
par lequel l’Etat s’engage à 
accompagner les victimes en 

leur fournissant une assistance 
et une prise en charge sanitaire, 
psychosociale et juridique et en 
facilitant leur réinsertion dans la 
société.
M. Merabet a, par ailleurs, 
indiqué que le comité 
s’employait à mettre en place une 
base de données sur les victimes 
de la traite des personnes en vue 
de faciliter le recensement et 
l’assistance.
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Benbraham annonce la création d’un Forum de la société civile 
pour le dialogue, la citoyenneté et le développement local

TRAFIC DE MIGRANTS:

Démantèlement d’un réseau 
criminel à Mostaganem

Un terroriste arrêté à Tamanrasset par 
les services de sécurité de l’ANP

ANP:

 22 éléments de soutien aux groupes 
terroristes arrêtés en une semaine

Le président de 
l’Observatoire national 
de la société civile, 

Noureddine Benbraham a 
annoncé mardi à Guelma la 
création d’un forum national de la 
société civile pour le dialogue, la 
citoyenneté et le développement 
local.
M. Benbraham qui s’exprimait 
lors d’une rencontre avec la 
société civile, a souligné que 
cette initiative concrétise “la 
vision large du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, de renforcer 
l’environnement sécuritaire par 
le dialogue, l’échange d’idées, 
dans le respect des différences 
d’opinions devant être exprimées 
en toute liberté”, ajoutant 
que des forums seront ouvert 
prochainement dans plusieurs 
wilayas, à commencer par Illizi, 
ensuite Batna, puis d’autres 
wilayas suivront, a-t-il indiqué.
Le président de l’Observatoire 

national de la société civile, a 
indiqué que ce forum intervient 
peu de temps après la rencontre 
du président de la République 
avec les walis, au cours de 
laquelle il a mis l’accent sur 
l’importance du dialogue. “Le 
forum aura un caractère de 
dialogue et d’échange d’idées 
et d’opinions, des contributions 
pour trouver les solutions 
communes aux problèmes de 
développement dans les wilayas 

et les communes”.
Le forum, a-t-il souligné, “ne se 
limitera pas, dans le cadre de ses 
activités, aux rencontres directes 
dans des salles fermées, mais 
sera également élargi aux réseaux 
sociaux et aux plateformes 
numériques”, annonçant à cette 
occasion, la création d’une 
plateforme de proximité de la 
wilaya de Guelma.
M. Benbraham a indiqué en outre 
que des forums “seront ouverts 

dans les communes afin de créer 
une base de données relatives aux 
priorités du développement local, 
selon le point de vue des habitants 
et leur implication dans les débats 
relatifs aux affaires générales de 
leurs communes”.
Il a estimé que dans les mois 
prochains, un réseau de la société 
civile sera mis en place pour ouvrir 
la voie au débat et à des idées 
fécondes autour des questions qui 
intéressent le citoyen.
Le président de l’Observatoire 
national de la société civile a 
considéré que “l’idée d’un forum 
s’est avérée la mieux indiquée 
pour intégrer la société civile 
dans la démocratie participative 
pour le développement local, 
en tant qu’alternative à la 
représentation locale, grâce à la 
création de structures organiques 
locales de l’Observatoire qui 
compte 62 membres, à savoir 50 
représentants des associations 
et 12 représentants des secteurs 

relevant du gouvernement”.
Au cours de cette rencontre qui 
a rassemblé 500 représentants 
des associations locales de la 
wilaya de Guelma, le président de 
l’observatoire a ouvert le dialogue 
en présence du wali, Mme Houria 
Aggoune. Les représentants des 
associations ont donné leurs avis 
et exposer leurs idées sur les 
différentes questions relatives au 
développement local.
Le programme de la soirée de 
la première journée de la visite 
du président de l’Observatoire 
national de la société civile, 
sa première sortie depuis sa 
nomination à la tête de cet 
organisme, prévoit une deuxième 
rencontre avec les représentants 
des jeunes au complexe sportif 
Souidani Boudjemâa, la deuxième 
journée, mercredi, sera consacrée 
à des rencontres avec les jeunes 
et les citoyens représentant la 
société civile dans les zones 
d’ombre de la wilaya de Guelma.

La brigade de lutte contre 
le trafic de migrants de 
la Sûreté de wilaya de 

Mostaganem a démantelé un 
réseau criminel spécialisé dans 
l’organisation de traversées 
clandestines par mer et arrêté six 
individus, a-t-on appris mercredi 
auprès de ce corps constitué.
L’officier de police Amrani Nabil a 
indiqué à l’APS que l’affaire a été 
traitée sur instruction du parquet 
du tribunal de Mostaganem, 
précisant qu’une enquête a été 
ouverte sur un individu (principal 
organisateur), qui proposait à ses 
victimes une traversée clandestine 
par mer à partir des plages de 
Mostaganem contre une somme 
de 400.000 DA par personne.
Les investigations menées par 
la police judiciaire ont démontré 
que le suspect avait rencontré 
l’une des victimes dans la wilaya 
de Mila et l’a attirée à la wilaya 
de Mostaganem pour se mettre 
d’accord sur l’organisation d’une 
traversée clandestine, indique 
la même source. La victime a 
été accueillie par le suspect et 
ses complices, qui l’ont hébergé 

durant deux jours, avant que 
ces derniers ne deviennent 
injoignables par téléphone.
Après la localisation et 
l’arrestation du principal 
organisateur, les enquêteurs ont 
exploité son téléphone mobile, 
après autorisation du procureur 
de la République près le tribunal 
de Mostaganem, et ont confirmé 
qu’il organisait des traversées 
clandestines, en exposant à 
ses victimes des photos du 
matériel nécessaire à la traversée 
clandestine.
Poursuivant leurs investigations, 
les éléments de la brigade ont 
arrêté les autres membres du 
réseau criminel et saisi un moteur 
d’une puissance de 40 chevaux et 
un GPS, ainsi que trois gilets de 
sauvetage.
Accusés de trafic de migrants dans 
le cadre d’une bande criminelle 
organisée, contre un bénéfice 
financier indirect, une procédure 
judiciaire a été engagée contre les 
suspects arrêtés, âgés entre 20 et 
30 ans, qui ont été déférés devant 
le tribunal de Mostaganem, a-t-on 
poursuivi.

Un terroriste, ayant activé 
au Sahel, a été arrêté, 
mardi à Tamanrasset, 

par les services de sécurité de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), indique mercredi 
le ministère de la Défense 
nationale (MDN), dans un 
communiqué.
“Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste et grâce à 
l’exploitation efficace de 
renseignements, les services de 

sécurité de l’Armée nationale 
populaire ont arrêté, le 31 
janvier 2023 à Tamanrasset 
en sixième Région militaire, 
le terroriste Abderrahmane 
Slimane, qui avait rallié les 

groupes terroristes activant dans 
la région du Sahel en 2012”, 
précise la même source.
“Ces résultats de qualité réitèrent 
la détermination des unités de 
l’Armée nationale populaire 
déployées sur l’ensemble du 
territoire national pour la 
défense du pays et la protection 
des citoyens en mettant en échec 
toute tentative d’atteinte à la 
sécurité du pays”, conclut le 
communiqué.

Vingt-deux (22) éléments 
de soutien aux groupes 
terroristes ont été arrêtés 

par des détachements de l’Armée 
nationale populaire (ANP) 
dans des opérations distinctes 
à travers le territoire national, 
durant la semaine dernière, selon 
un bilan opérationnel publié 
mercredi par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste et de la sécurisation 
des frontières, des détachements 
combinés de l’Armée nationale 
populaire ont arrêté (22) 
éléments de soutien aux groupes 
terroristes dans des opérations 
distinctes à travers le territoire 
national, tandis qu’un (01) fusil 
mitrailleur FMPK, un (01) fusil 
de précision Dragunov, (02) 
pistolets mitrailleurs de type 
Kalachnikov, un (01) fusil semi-
automatique de type Simonov, 

un (01) pistolet mitrailleur Mat-
49 et une quantité de munitions 
ont été saisis lors de différentes 
opérations de qualité”, précise 
ce bilan pour la période du 25 au 
31 janvier 2023.
Selon la même source, “des 
détachements combinés de 
l’Armée nationale populaire 
ont arrêté, en coordination 

avec les différents services 
de sécurité lors d’opérations 
exécutées à travers les Régions 
militaires, (81) narcotrafiquants 
et mis en échec des tentatives 
d’introduction des quantités de 
drogues provenant des frontières 
avec le Maroc, s’élevant à (05) 
quintaux et (95,5) kilogrammes 
de kif traité”.
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Production de medicaments anticancéreux en algérie :

Le ministre de l’Industrie pharmaceutique donne un coup d’accélérateur

Produits électroménagers et électroniques :

Relever le défi de l’exportation et augmenter 
le taux d’intégration

Comme chacun le sait, 
les Algériens font face 
régulièrement à des 

pénuries de médicaments dans 
les hôpitaux et les pharmacies, 
notamment en ce qui concerne 
l’insuline et les anticancéreux. 
Pour remédier à cette situation, 
le gouvernement tente de 
mettre en place plusieurs 
solutions : encouragement de 
la production locale, partenariat 
avec des sociétés étrangères et 
importation. Toutefois, cette 
dernière option a de moins en 
moins les faveurs des décideurs.
En visite de travail aujourd’hui 
(31 janvier 2023) dans la 
wilaya de Batna, le ministre 
de l’Industrie pharmaceutique, 
Ali Aoun, a fait savoir que 
l’État accordera des facilités 
exceptionnelles pour le 

démarrage de l’unité de 
production de médicaments 
anticancéreux de la commune 
de AïnYagout, en partenariat 
avec une société indienne. 
D’ailleurs, les formalités 
administratives nécessaires au 
lancement de l’activité ont été 
accomplies en un temps record 
de trois jours seulement.
Le ministre Ali Aoun lors 
du lancement de l’unité de 
production de stylos à insuline 
de Boufarik (Blida).
Ali Aoun : Six médicaments 
absents du marché 
algérien disponible « très 
prochainement »
Le ministre a ensuite précisé 
que l’entrée en production 
de cette usine, en compagnie 
de 7 autres sur l’ensemble du 
territoire, permettra de couvrir 

35 % des besoins nationaux 
en matière d’anticancéreux. 
Ali Aoun a également ordonné 
de réduire le délai de mise 
en service du projet afin de 
lancer la production de ces 
médicaments qui font défaut 
sur le marché « dans les plus 
brefs délais ».
Au cours de la même visite, 
le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique a assuré 
de la disponibilité « très 
prochaine » de six catégories 
de médicaments actuellement 
absents du marché national. 
Dans ce contexte, le président 
du SNAPO, Messaoud Belamri, 
avait auparavant expliqué que 
la pénurie de médicaments 
trouvait son origine dans deux 
facteurs principaux : la hausse 
des prix des matières premières 

indispensables à l’industrie 
pharmaceutique ; le système de 
vente conditionnelle adopté par 
certains pharmaciens.
Pour rappel, le 6 décembre 
dernier, le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique a indiqué que 
l’État allait désormais allouer 

une enveloppe financière de 
800 millions d’euros pour la 
production locale d’insuline et 
d’anticancéreux. En outre, il a 
souligné que son département 
vise à couvrir 40 % des besoins 
nationaux en ces médicaments 
d’ici 2024.

Des exposants dans 
le cadre des portes 
ouvertes nationales sur 

les produits électroménagers et 
électroniques, ont affirmé leur 
volonté de relever le défi de 
l’exportation et d’augmentation 
du taux d’intégration locale, 
tandis que les visiteurs ont 
salué la qualité du produit local, 
saluant également la décision 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
d’équiper gratuitement les foyers 
des citoyens de systèmes de 
détection des fuites de monoxyde 
de carbone.
Selon les impressions recueillies 
par l’APS lors de l’exposition 
organisée au siège de la Chambre 
algérienne de commerce et 
d’industrie (CACI), à Alger, sous 
le slogan : “Qualité, garantie, 
perspectives et enjeux”, des 
exposants ont affirmé “la capacité 
du produit local de concurrencer 
fortement, notamment sur les 
marchés africains, en raison de 
sa qualité et de son faible coût de 
production”.
Dans ce contexte, le chef du 
service technique-commercial à la 
Direction Générale de la Société 
nationale de Réalisation et de 
Gestion des Industries Connexes 
(SONARIC), Keddour Salem 
Cherif, estime que la politique 
de l’Etat d’encouragement de 
l’exportation est encourageante 
pour inscrire cet objectif dans 
leurs plans futurs, “compte 
tenu de la concentration sur la 
satisfaction de la forte demande 
pour ses produits sur le marché 
local”.
Pour sa part, le représentant 

de l’entreprise nationale des 
industries de l’électroménagers 
“ENIEM” a révélé que 
“l’entreprise a un projet pour 
concrétiser une renaissance 
industrielle”, soulignant que 
la société a “des demandes 
quotidiennes au niveau de 
58 wilayas”, au regard de 
l’attractivité des produits et la 
concentration de l’entreprise sur 
“la question de la qualité et de la 
sécurité”.
L’entreprise publique “Alfatron” 
de fabrication de produits 
informatiques a également 
marqué sa présence au salon 
en présentant ses dernières 
productions. La responsable 
du marketing de l’entreprise, 
Ibtissam Massi, a fait état du 
lancement “prochainement” 
d’une nouvelle génération de 
processeurs informatiques.
Par ailleurs, le directeur de 
marketing de “Brandt”, Chakib 
Ait Hamouda, a affirmé que 
l’entreprise a réalisé un taux 
d’intégration de 60% dans la 
fabrication de différents produits 
électroménagers, et un taux de 

80% en matière de production 
des réfrigérateurs, ajoutant “notre 
objectif le plus important est 
de doubler l’exportation vers 
l’Europe, l’Afrique et le monde 
arabe”.
“L’Algérie est un hub pour ces 
régions, et notre exportation vers 
l’Europe témoigne de la qualité 
de nos produits”, a-t-il soutenu.
Depuis le lancement du complexe 
de production en 2016, explique-
t-il, 1,5 million d’unités de 
machines à laver ont été 
exportées, a-t-il ajouté mettant en 
avant les efforts de son entreprise 
pour augmenter ses exportations, 
d’autant qu’elle a une capacité de 
production de cinq (5) millions 
d’unités/an de divers équipements 
électroménagers.
De son côté, le directeur général 
de “Thomson Algérie”, Ahmed 
Meliani, a salué les efforts de 
l’Etat visant à encourager les 
exportations, affirmant que 
“l’Algérie est en bonne position 
pour relever ce défi”.
Soulignant que “la qualité et les 
faibles coûts de production seront 
la clé pour pénétrer les marchés 

africains”, le même responsable 
a précisé que son entreprise 
se focalise actuellement sur 
la satisfaction de la demande 
du marché local. “Nous nous 
dirigerons vers l’exportation d’ici 
la fin de l’année en cours”, a-t-il 
dit.
Fort engouement pour le 
produit local...les décisions du 
président de la République 
saluées
Par ailleurs, il a été constaté 
un fort engouement parmi les 
visiteurs pour le produit local, 
notamment après que certains 
opérateurs aient fait des remises 
allant jusqu’à 20% à l’occasion 
des portes ouvertes, alors que 
d’autres proposaient des produits 
à vendre par facilité dans la 
formule “Mourabaha”.
Les visiteurs du salon ont 
unanimement fait part de 
leur confiance aux produits 
algériens tels que le chauffage 
de Sonaric et d’autres entreprises 
publiques. Ce sont des produits 
de qualité avec des prix étudiés 
qui nécessitent plus d’efforts 
en matière de marketing, de 

publicité et de promotion, ont 
indiqué des visiteurs.
Par ailleurs, plusieurs visiteurs 
ont salué la décision du Président 
de la République prise au 
dernier Conseil des ministre 
portant fourniture de systèmes 
d’alarme contre les fuites de gaz 
gratuitement, affirmant que cela 
contribuera à limiter les accidents 
d’asphyxie au monoxyde de 
carbone.
A rappeler que le ministre du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations, Kamel Rezig avait 
donné, dimanche, le coup d’envoi 
des portes ouvertes nationales sur 
les produits électroménagers et 
des équipements électroniques, 
organisées par la Chambre 
algérienne de commerce et 
d’industrie (CACI) du 29 au 31 
janvier qui a vu la participation 
de l’ensemble des acteurs 
dans le domaine des industries 
électroménagère et électronique.
Organisé par le ministère de 
tutelle, l’évènement se veut un 
espace pour la promotion des 
produits algériens exportables et 
l’encouragement de la production 
locale pour accéder aux marchés 
extérieurs à travers l’organisation 
des foires de produits 
électroménagers et électroniques 
au niveau des sièges de la CACI 
à l’échelle nationale.
En marge des expositions 
ouvertes au grand public, des 
ateliers techniques ont été animés 
par des experts et des spécialistes 
dans le domaine.
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ANNABA / AFFAIRES RELIGIEUSES

La réalisation du projet
 de la grande mosquée d’Annaba 

va nécessiter 1000 milliards de cts

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

La 15ème sûreté urbaine à pied d’œuvre 
15 véhicules et 25 motocycles 

contrôlés

ANNABA / EL BOUNI 

Saisie de 323 comprimés 
psychotropes durant 
le mois de janvier

ANNABA / SÛRETÉ DE DAIRA BERRAHAL

Arrestation de cinq (5) individus 
objet d'un avis de recherche
 ou d'un mandat d'amener

Lancé en grande pompe en 2008, 
relancé en 2010, puis abandonné 
pour des raisons financières, le 

projet de réalisation de la grande mosquée 
d’Annaba a été finalement remis sur table. 
Le projet en question sera concrétisé 
et  nécessitera une couverture financière 
d’un montant de 1000 milliards de 
centimes  à un moment où l'Etat d'Annaba 
avait obtenu un apport financier de 100 
milliards de centimes.La Direction de 
l'Urbanisme, a confirmé au cours de 
la réunion tenue, mardi soir au niveau 
du siège de la wilaya, consacrée à la 
présentation du projet en présence du wali 
d’Annaba, Berrimi Djamel Eddine, et tous 
les responsables concernés.Selon l'étude 
réalisée et présentée, la grande mosquée 
nécessitera une enveloppe financière 

de 1000 milliards de centimes pour sa 
réalisation.Dans le même ordre d'idées, 
lors de la même réunion tenue, le projet a 
été affecté   à la Direction de l'Equipement 
Public.Le wali  a confirmé qu'un nouveau 
bureau d'études et de suivi sera désigné, 
après que le premier bureau d'études ait 
refusé de finaliser le dossier. Dans le 
même contexte, le plan architectural de 
cette structure religieuse est  inspiré du 
style islamo-Andalou. D’une capacité 
d’accueil de 12.000 fidèles, ayant le choix 
d’accomplir leur devoir religieux au niveau 
de la salle principale ou bien au niveau 
de la cour extérieure, l’infrastructure est 
équipée d’une école coranique, de salles 
de conférence, ainsi que d’un espace 
important réservé à l’institution de Dar El-
Fatwa, entre autres espaces annexes.

Les éléments de la 15èmesûreté 
urbaine relevant de la sûreté de 
wilaya ont effectué ces derniers 

jours  plusieurs interventions. Ces mêmes 
services ont relevé des  infractions au 
code de la route, ayant permis de dresser 
un bilan qui  fait état de 15 contrôles de 
véhicules et 55 personnes contrôlés et 
25 motocycles contrôlés. Il a été ajouté 
que quatre (4) personnes,objet d’un avis 
de recherche, ont été arrêtés, en sus de 

l’arrestation d’un individu  en possession 
d’une arme blanche prohibée  ainsi qu’un 
arrêté pour possession de drogue.Les  
mis en cause, ont été placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de ces affaires. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à la disposition des 
citoyens. 

Selon un bilan des activités de la 
Sûreté de la daira d’El Bouni , lors 
du mois de janvier passé, plusieurs 

opérations de police ont été opérées, qui 
se sont  traduites par l’arrestation de 13 
personnes suspectéesdans des affaires de 
possession de drogue et de psychotropes 

, 04 personnes pour possession d’armes 
blanches prohibées, ainsi que la  saisie de  
323 comprimés psychotropes.
Les mis en cause ont été présentés par 
devant le procureur de la république, 
près le tribunal compétent, et placés 
en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de leurs affaires.

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les éléments 
de la police de la daïra de 

Berrahalont entamé  plusieurs opérations 
‘’Coup de poing’’, visant le secteur 
urbain de Berrahal.Les opérations se sont 
traduites par l’arrestation de 42 individus 
impliquées dans des affaires criminelles 
et de trafic de drogue, de cinq (5) autres 
activement recherchées impliquées dans 
des affaires d’agression, vol, composition 
d’une bande de malfaiteurs, en sus du 
contrôle de 27 véhicules.
Les mis en cause ont été présentés par 
devant le procureur de la république, et 
placé en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de toutes ces 
affaires. 
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On ne le répètera 
jamais assez, 
faute d’aération, 

le monoxyde de carbone 
continued’apporter son 
lot de malheur presqu’au 
quotidien à travers 
tout le pays! En effet, 
avant hier, au niveau du 
quartier de Sidi Achour 
une femme âgé de 38ans 
et ses deux enfants ont 
failli périr à l’intérieur 
du domicile et ce, à la 
suite d’émanations de 
monoxyde de carbone 
provenant d’un chauffe-

bain. L’intervention 
rapide des sapeurs 
pompiers a permis 
d’éviter le pire aux 
membres de cette famille 
qui avaient été asphyxiés 
par l’inhalation de 
ce gaz mortel qui se 
dégage après chaque 
combustion. Lamère a 
été évacuée vers l’hôpital 
d’IbnSina,tandis que ses 
enfants ont été transférés 
vers la clinique ‘’Sainte 
Thérèse’’pour recevoir 
les soins nécessaires. 
Selon les premiers 
éléments de l’enquête 
de la protection civile, 

la fuite de gaz de ville 

due à la défectuosité 

du chauffe-bain en 

marche  combiné à 

l’échappement de 

monoxyde de carbone 

et du manque d’aération 

adéquate ont constitué 

la cause de ce drame qui 

aurait pu être fatal pour 

les membres de cette 

famille. Une enquête a été 

ouverte afin d’élucider 

les circonstances exactes 

de cet incident qui a 

failli engendrer un deuil 

familial. 
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ANNABA / CADRE DE VIE

Les habitants de Boukhadra réclament 
de meilleures conditions de vie

ANNABA / AIN EL BERDA

L’absence de transport scolaire 
pénalise les élèves de la cité Boudiaf

ANNABA / TRANSPORT EN COMMUN 

Les citoyens de 
“Bouguessas Ahmed’’ 
souffrent du manque

 de transport

ANNABA / SIDI ACHOUR

Une femme et ses deux enfants sauvés in extremis 
d’une asphyxie au monoxyde de carbone

Les habitants de la localité de 
Boukhadra, ont fait état de 
leur exaspération à cause 

de la dégradation de leur cadre de 
vie. Ces  derniers souffrent d’une 
dégradation significative de leur  
cadre socioculturel, marqué 
par une absence de commodité 
indispensables et d’un programme 
de développementurbain. Cette 
dégradation a trait au défaut 

récurent d’éclairage public, au 
manque d’aires de jeu et de repos 
pour les familles, ainsi qu’à 
l’insalubrité, caractérisée par la 
présence  des déchets ménagers 
qui jonchent les trottoirs et les 
coins des rues. En matière de 
programme de  ramassage des 
ordures c’est l’anarchie totale, 
un état des lieux qui ne semble 
pas trop déranger et que les 
citoyens ne cessent de pointer 
du doigt. Un état des lieux qui 

représente également un vrai 
danger pour la santé publique, 
pouvant engendrer des infections  
contagieuses. A ce titre, les 
habitants de la cité interpellent 
les autorités locales afin de se 
pencher sur cette problématique 
et de prendre les mesures 
appropriées. Une  cité qui n’est 
plus qu’un amas de misère, de 
mal-être et d’insalubrité. Cette 
situation  est devenue plus 
qu’inquiétante.

C’est un véritable 
calvaire pour les 
élèves de la  cité 

Boudiaf relevant de la commune 
d’Ain El Berda. Faire le trajet 
quotidien vers l’école est un 
véritable parcours du combattant 
pour ces enfants supportant 
sur leurs dos la charge de leurs 
cartables, notamment durant 
la saison hivernale et en pareil 
froid glacial et ce en absence de 
transport scolaire. 
Certains d’entre eux sont 
contraints de recourir à l’auto-
stop, à leurs risques et périls. 
Ils sont des centaines d’élèves, 
résidant dans les villages et les 
localités des communes isolées, à 
souffrir de ce problème. A moins 
que les responsables concernés 
ne décident de mobiliser des 
bus pour soulager les parents et 
leur éviter des dépenses inutiles 

pour leur assurer aux élèvesune 
scolarisation dans des conditions 
correctes. Le problème de 
l’absence du transport scolaire 
se pose également dans d’autres 
localités et zones d’ombre.«La 
vie de nos enfants scolarisés 
dans des établissements situés 
loin de nos quartiers s’expose 
à un danger, notamment les 
accidents de la route«Nos élèves 

du primaire font des  kilomètres 
à pied pour rejoindre les bancs de 
l’école. Nos collégiens scolarisés 
au chef-lieu parcourent chaque 
jour plus de 2 kilomètres  et nos 
lycéens, scolarisés recourent au 
transport privé qui leur revient 
cher. Nous avons soulevé cette 
doléance depuis des années,mais 
en vain aucune solution apportée 
à ce jour.

Les habitants du village de 
Bouguessas Ahmed, situé 
àBerrahal, souffrent d’un 

manque chronique de transport en 
commun. Les habitants ont affirmé 
que   le problème du transport était 
ressenti soit en début de matinée, 
soit en fin de journée.Ces derniers  
ont sollicité l’intervention du 
premier responsable du secteurà 
l’effet de solutionner cette 
problématique,   en vue de 
soulager le calvaire   des citoyens. 
« Moi je travaille au centre-
ville, et j’éprouve au quotidien 
un problème avec le manque de 
transport…un calvaire qui n’a que 
trop duré » s’exprima un habitant 
de ladite localité. Dernièrement, 
une mère de famille a dûattendre 
plus de 2heures  sans que le bus 

ne soit arrivé.C’est une souffrance 
indiscutable pour ceux qui n’ont 
pas la possibilité de disposer d’un 
véhicule. Malheureusement, le 
service du transport, connait pas 
mal de défaillances, auxquelles 
il est urgent d’y remédier. Les 
responsables concernés ont 
pris des engagements pour y 
remédier à ces insuffisances, 
mais en vain.  il est temps que 
les pouvoirs publics et à leur tête 
le wali  prennent les décisions 
qui s’imposent pour régler cet 
épineux problème du transport, 
en attendant que le village soit lié 
à des projets ambitieux., tels que 
une amélioration de l’alimentation 
en eau potable, le renforcement 
des moyens du parc de transport 
sans oublier la mise à disposition 
d’équipements de loisirs pour les 
jeunes et les enfants.
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A u total, 16 projets 
concernant 
l’extension d’unités 

de production spécialisées 
dans l’extraction des huiles 
essentielles, des plantes 
aromatiques et médicinales 
dans la wilaya d’El Tarf, ont 
été financé en 2022 dans le 
cadre de l’Agence nationale 
de gestion des micros crédits 
ANGEM, a-t-on appris mardi 
passé de l’annexe locale de 
cette Agence.
Dans une déclaration à l’APS, 

le chargé de communication 
auprès de cette annexe, Raouf 
Drissi a précisé que ces 
projets ont permis d’optimiser 
la valeur financière de ces 
micro-entreprises en plus de 
l’augmentation du nombre 
de postes de travail directs, 
considérant que cela constitue 
un “indice très encourageant” 
d’autant plus que la majorité 
des projets d’investissement 
est monté par de coopératives 
de femmes activant dans 
les zones rurales et villages 

situés dans les communes 
de la bande frontalière de la 
wilaya.
Il a ajouté que ce genre 
d’opérations a pour objectif 
de donner l’opportunité 
au plus grand nombre de 
personnes ayant fait montre de 
sérieux dans l’investissement 
notamment les jeunes pour 
concrétiser leurs idées sur 
le terrain et leur donner la 
possibilité de compter sur 
eux-mêmes.
Le même responsable a 

rappelé que les campagnes 
de sensibilisation effectuées 
par les services de l’annexe 
de wilaya de l’ANGEM 
visent à capter le plus grand 
nombre possible de jeunes 
pour investir avec l’activation 
de plusieurs procédures 
s’agissant de l’allègement des 
documents administratifs.
Selon la même source, 
les femmes constituent la 
catégorie qui a bénéficié le 
plus des crédits destinés à 
la concrétisation des projets 

dans le domaine d’extraction 
des huiles essentielles et 
plantes médicinales et 
aromatiques notamment dans 
les communes frontalières 
comme Boukous, El Kala et 
Souarekh.
Pour rappel, l’antenne d’El 
Tarf de l’ANGEM soutien 
le lancement des micros 
projets via deux formules de 
crédits, le premier destiné à 
l’acquisition de la matière 
première et le second pour la 
création d’activités.

EL TARF 

Financement de 16 projets d’extraction des huiles 
essentielles, de plantes aromatiques et médicinales en 2022

Quelque 37.000 touristes 
nationaux et étrangers 
ont visité la Saoura, 

notamment la région de Taghit, 
(97 km au sud de Béchar), et ce, 
depuis le début de la saison du 
tourisme saharien (2022-2023), 
a indiqué la Direction locale 
du Tourisme et de l’artisanat 
(DTA).
“La région de la Saoura qui 
recèle plusieurs potentialités 
naturelles, touristiques et 
historiques a ainsi enregistré 
cet afflux de touristes nationaux 
et étrangers, notamment durant 
les vacances scolaires d’hiver 
et les fêtes de fin d’année”, a 
expliqué à l’APS, le chef de 
service du tourisme à la DTA, 
Abdelhamid Zahi.
“Cet afflux de touristes traduit le 

succès de la destination Saoura, 
devenue une destination 
très prisée par les touristes 
nationaux et étrangers, grâce 
aux efforts menés par la DTA, 
avec le concours de plusieurs 
acteurs visant la promotion 
du tourisme et la valorisation 
du patrimoine”, a souligné M. 
Zahi.
“Les professionnels du 
Tourisme, les agences de 
voyages en particulier ont, pour 
leur part contribué amplement 
au succès de la saison du 
tourisme qui s’étale sur une 
période de sept mois, d’octobre 
à mai, à travers l’organisation 
de différentes activités 
touristiques et culturelles, au 
profit des visiteurs de la Saoura, 
a-t-il ajouté.

La région de Taghit qui s’étend 
sur une superficie de 8.040 km2, 
avec son immense patrimoine 
naturel, touristique et culturel, 
figure parmi les destinations 
touristiques privilégiées par 
les touristes (nationaux et 
étrangers).
Cette destination touristique 
est particulièrement connue 
pour ses gigantesques dunes 
de sables de plus de 200 
mètres d’altitude, des oasis 
et des palmeraies plus que 
millénaires, en plus de son 
vieux ksar et ses stations 
de gravures rupestres qui 
témoignent de la profondeur 
historique de l’Algérie.
Dans cette localité, on peut 
même pratiquer le canoë-
kayak (une activité sportive et 

de loisirs) au niveau de Guelta 
(lac) située à proximité de la 
palmeraie.
La wilaya de Béchar a 

enregistré, l’an dernier, 67.663 
touristes dont 3.820 étrangers 
de différentes nationalités, a-t-
on indiqué à la DTA.

BÉCHAR / TOURISME SAHARIEN 

Quelques 37.000 touristes ont visité la Saoura

Des ambassadeurs et 
attachés commerciaux 
et économiques 

d’un nombre d’ambassades 
accréditées en Algérie ont 
exprimé mardi leur intérêt pour 
le produit local au cours de leur 
visite au Salon national des 
dattes et des produits agricoles 
et de promotion des exportations 
organisé au complexe thermal 
Sidi Yahia de Biskra du 29 
janvier au 1er février.
Dans une déclaration à l’APS, 
l’ambassadeur de la Suisse 
en Algérie, M. Pierre-Yves 
Fux a appelé à permettre aux 
opérateurs économiques des 
deux pays de se connaître 
notamment à travers ce type 
de manifestations pour mieux 
s’enquérir des moyens de 
développement des échanges 

commerciaux, précisant 
qu’entant qu’ambassadeur de 
son pays, il est venu à Biskra 
“pour informer les entreprises 
suisses sur ce qu’elles peuvent 
concrétiser dans le domaine 
économique dans cette wilaya”.
L’ambassadeur de la République 
de Croatie en Algérie, M. Ilija 
Zelalic, qui a visité plusieurs 
pavillons des différents produits 
locaux, notamment agricoles a 
fait part de son voeu pour qu’il 
y est échange entre son pays 
et l’Algérie dans ce domaine, 
ajoutant que l’Algérie a pu 
développer le secteur agricole 
surtout la filière arboriculture.
De son coté, le ministre 
plénipotentiaire accrédité à 
l’ambassade du Soudan Khaled 
Enaîm a indiqué que sa visite 
à Biskra et les pavillons de ce 

salon lui a permis de prendre 
connaissance sur le grand 
développement que connait 
l’Algérie en général et la 
wilaya de Biskra en particulier 
s’agissant de la qualité du 
produit, notamment les dattes, 
insistant sur les possibilités de 
coopération et d’investissement 
entre les deux pays dans ce 
domaine.
L’ambassadeur du Zimbabwe 
en Algérie,Vusumuzi Ntonga, 
a salué les organisateurs qui 
lui ont donné l’opportunité 
d’assister à cette manifestation 
qu’il a considéré comme une 
“occasion pour s’enquérir de ce 
que produit l’Algérie en général 
et Biskra en particulier”, 
insistant sur la possibilité de 
promouvoir les échanges entre 
l’Algérie et le Zimbabwe dans 

le secteur agricole ainsi que 
d’autres secteurs.
Le Salon, qui a été marqué 
par des visites de délégations 
diplomatiques (ambassadeurs, 
attachés commerciaux et 
économiques) de plusieurs 
pays comme le Bengladesh, le 
Soudan, le Mexique, la Suisse, 
le Royaume-Uni, la Croatie, la 

Pologne, le Mali et le Niger, 
est organisé par la Chambre 
de commerce et d’industrie 
Les “Ziban” en partenariat 
avec la Chambre algérienne 
de commerce et d’industrie en 
collaboration avec la chambre 
de wilaya de l’agriculture et la 
confédération du patronat de 
Biskra.

BISKRA / SALON NATIONAL DES DATTES 

Des délégations diplomatiques expriment leur intérêt 
pour le produit local



Le Royaume-Uni se prépare à sa plus importante 
journée de grève depuis dix ans

En Belgique, Bart De Wever propose de réformer 
le pays de manière « extralégale »

Les grévistes demandent 
en priorité des 
augmentations pour 

compenser l’inflation, qui 
atteint 10,5 %. Selon les 
dernières prévisions du FMI, 
le Royaume-Uni sera cette 
année la seule puissance 
économique majeure à subir 
une récession.
Les syndicats tablent sur un 
demi-million de grévistes. 
Enseignants, cheminots, 
fonctionnaires, conférenciers 
d’universités… Le Royaume-
Uni, en proie à une crise 
économique attisée par 
l’inflation, se prépare, 
mercredi 1er février, à une 
nouvelle journée de grèves 
d’une ampleur sans précédent 
depuis une décennie.
A la veille du centième jour du 
gouvernement conservateur 
de Rishi Sunak, la fédération 
syndicale TUC (pour Trades 
Union Congress – « Congrès 
des syndicats ») promet « la 
plus grosse journée de grèves 
depuis 2011 ».
Les grévistes des différents 
secteurs demandent en 
priorité des augmentations 
pour compenser l’inflation, 
qui atteint 10,5 %. Selon les 

dernières prévisions du Fonds 
monétaire international (FMI), 
le Royaume-Uni sera, en 2023, 
la seule puissance économique 
majeure à subir une récession, 
avec une contraction de 0,6 % 
de son PIB. Ils dénoncent, en 
outre, le projet de loi dont le 
but est d’instaurer un service 
minimal en cas de débrayages 
dans une multitude de services 
publics. Pour les syndicats, il 
s’agit d’une atteinte au droitde 
grève, d’une « attaque frontale 
contre les travailleurs et les 
syndicats ».
Les perturbations seront fortes 
à la fois dans les transports et 
les écoles mais concerneront 
toute l’économie, par 
effet domino, pour des 

Britanniques, même non 
grévistes, contraints de rester 
chez eux pour garder leurs 
enfants ou par impossibilité 
de se rendre sur leur lieu 
de travail. Les voyageurs 
transitant par les aéroports 
britanniques risquent aussi 
de voir leurs déplacements 
bousculés par une grève dans 
les services de l’immigration.
« Je n’aimerais vraiment 
rien tant (…) qu’avoir une 
baguette magique et vous 
payer tous plus », avait assuré 
lundi le premier ministre, 
Rishi Sunak, lors d’une visite 
auprès des salariés du secteur 
de la santé, qui prévoient de 
poursuivre leurs actions dans 
les prochains jours. Selon 

lui, des hausses de salaires 
alimenteraient l’inflation et 
dégraderaient les finances 
publiques, déjà détériorées 
depuis la pandémie et la crise 
énergétique.
Quelque 23 000 écoles 
devraient subir des 
perturbations mercredi lors 
d’une première journée sur 
sept de débrayage prévues 
par le Syndicat de l’éducation 
nationale (ou NEU, pour 
National Education Union, 
en anglais). Pour maximiser 
l’impact de leur mouvement, 
les représentants d’enseignants 
ont estimé qu’il était « 
tout à fait approprié » que 
professeurs ou instituteurs ne 
dévoilent pas leurs intentions 
à l’avance aux dirigeants des 
établissements.
Récession en vue
« Le gouvernement se refuse à 
discuter des causes de la grève 
», ont déploré les secrétaires 
du NEU, Mary Bousted et 
Kevin Courtney, dans un 
communiqué. Selon eux, le 
manque de revalorisation 
des salaires entraîne des 
problèmes de recrutement, 
ce qui « perturbe chaque jour 
l’éducation des enfants ».

Le bras de fer porte aussi sur 
les conditions de travail et les 
retraites. Le mouvement dure 
depuis le printemps. Sur le seul 
mois de novembre, l’Office 
national des statistiques a 
compté 467 000 journées de 
travail perdues en raison des 
conflits sociaux, un chiffre 
sans précédent depuis 2011. 
Près d’un million de journées 
de grèves cumulées avaient 
alors été comptabilisées. 
Depuis juin 2022, 1,6 million 
de jours de travail ont été « 
perdus ».
Le syndicat du rail (ou TSSA, 
pour Transport Salaried Staffs 
Association – « Association 
du personnel salarié des 
transports ») a toutefois 
laissé planer l’espoir d’une 
avancée, expliquant dans un 
communiqué mardi avoir 
reçu « deux offres formelles 
» plus consistantes que les 
précédentes, qui sont à présent 
à l’étude par son comité 
exécutif. En attendant, un 
nouveau débrayage dans le 
rail est prévu dès vendredi, 
tandis que les pompiers ont 
voté en faveur d’une première 
grève en vingt ans.

Le président de 
l’Alliance néoflamande 
(N-VA), plaide pour 

une « confédération » et 
estime que « la Belgique, 
c’est fini ».
Pas de « révolution », pas 
de « scénario catalan », pas 
d’alliance avec l’extrême 
droite séparatiste, mais « une 
réforme extralégale » : dans 
une interview livrée samedi 
28 janvier au quotidien 
économique De Tijd, Bart 
De Wever, le président de 
l’Alliance néoflamande (N-
VA), a indiqué sa nouvelle 
perspective pour l’autonomie 
de sa région, dans le cadre 
de la « confédération » belge 
qu’il voudrait instaurer. A 
un an d’élections générales 
présentées, une nouvelle fois, 
comme cruciales pour l’avenir 
du royaume, le propos de celui 
qui est aussi le maire d’Anvers 
intrigue. Il relance, en tout 
cas, le débat institutionnel et 

toutes les spéculations sur ce 
que sera l’attitude future du 
plus grand parti de Flandre et 
de Belgique.
M. De Wever estime 
désormais que « l’occasion de 
réformer légalement [le pays] 
est passée » et que la Flandre 
– région dirigée depuis 2014 
par son parti – doit, si elle 
veut se libérer définitivement 
des « blocages » de la 
Belgique fédérale, acquérir 
un maximum d’autonomie. 
Par quelle voie ? Non plus, 
prophétise-t-il, celle des 
réformes institutionnelles, 
dont six épisodes ont marqué 
l’histoire du pays depuis plus 
de cinquante ans, mais « en 
dehors de la loi ».
Plus question, donc, d’une 
traditionnelle et très longue 
négociation entre les deux 
grandes communautés pour 
un partage supplémentaire 
des compétences de l’Etat 
central. Une telle discussion 

doit toujours être entérinée 
par un vote de deux tiers 
des députés et recueillir une 
majorité dans chaque groupe 
linguistique (néerlandophone 
et francophone) de 
l’Assemblée. Une réforme 
doit, en outre, être précédée 
par l’approbation d’une liste 
des articles de la Constitution 
à réviser.
Chercher des solutions
Confronté à autant de 
verrous, et alors que son 
parti s’impatiente sans 
pouvoir peser sur la situation, 
puisqu’il n’est pas membre de 
la coalition fédérale, M. De 
Wever cherche des solutions. 
Il s’inspire de quelques faits 
anciens : l’instauration du 
suffrage universel masculin, 
en 1919, la « flamandisation 
» de l’université de Gand, 
en 1923, ou l’adhésion à la 
Communauté économique 
européenne, en 1957. La 
Constitution n’a été adaptée 

qu’après ces différentes 
décisions, pas avant.
Evoquant aussi des 
discussions qu’il aurait eues 
avec l’ex-premier ministre 
Jean-Luc Dehaene, le 
grand artisan des réformes 
institutionnelles, décédé en 
2014, le président de la N-VA 
estime que des départements 
fédéraux pourraient, en fait, 
être facilement scindés, 
comme le fut l’éducation à la 
fin des années 1980.
« Je ne pense pas que 
quoi que ce soit puisse 

encore fonctionner dans un 
contexte belge », indique 
M. De Wever, le statu quo 
signifiant, selon lui, « la 
perte » de l’argent flamand. 
« Dans mon esprit, c’est 
une certitude évangélique, 
la Belgique, c’est fini », 
ajoute le maire d’Anvers, 
estimant que deux autres 
pays européens seulement 
étaient comparables au sien 
: « La Tchécoslovaquie et la 
Yougoslavie. » Le premier 
s’est scindé, le second a éclaté 
après une guerre sanglante.
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RETRAITES:

Après une mobilisation record, les syndicats annoncent deux 
nouvelles dates

LIBAN:

 La livre libanaise dévaluée de près de 90%

Des ambassadeurs de l’UE de retour à Aden pour soutenir
 le gouvernement yéménite

“Je ne veux pas partir à 64 
ans”: de Belfort à Bayonne, 
un nombre record 
d’opposants à la réforme 
des retraites ont défilé 
mardi pour tenter de faire 
reculer le gouvernement, 
sous pression avant deux 
nouvelles mobilisations la 
semaine prochaine.
Partout en France, les 
cortèges affichaient le 
même refus de la réforme 
phare d’Emmanuel Macron 
et son report de l’âge légal 
de départ à 64 ans.
Selon les syndicats, plus de 
2,5 millions de personnes 
ont défilé dans le pays. Le 
ministère de l’Intérieur en a 
compté moitié moins, mais 
tout de même plus de 1,27 
million. Davantage que la 

première mobilisation du 
19 janvier, et même plus 
que le record historique 
de 2010, au plus fort de 
la contestation contre une 
précédente réforme des 
retraites.
Forts de ce nouveau 
succès, les huit principaux 
syndicats français ont 

décidé de prolonger le 
mouvement social. Réunis 
en début de soirée au siège 
de Force ouvrière, ils ont 
appelé à deux nouvelles 
dates de mobilisation, 
mardi 7 et samedi 11 
février.
Dans plusieurs grandes 
villes, comme Montpellier, 

Nantes, Rennes ou 
Marseille, la participation 
était supérieure à celle de 
la première mobilisation 
du 19 janvier. A Paris, les 
organisateurs ont compté 
500.000 manifestants, 
quand la préfecture de 
police en a dénombré 
87.000, et le cabinet 
indépendant Occurrence 
55.000.
Des manifestants défilent 
lors d’un rassemblement 
lors d’une deuxième 
journée de grèves et de 
manifestations nationales 
contre le projet de 
réforme des retraites du 
gouvernement, à Paris le 
31 janvier 2023 (Photo, 
AFP).
De plus petites localités 

ont aussi affiché une regain 
de mobilisation, comme 
Châteauroux, Boulogne-
sur-Mer, Sète ou Guéret.
“C’est une des plus grandes 
manifestations organisées 
dans notre pays depuis 
des dizaines d’années”, a 
déclaré Laurent Berger, le 
numéro un de la CFDT, 
présent dans le cortège 
parisien.
La cheffe du 
gouvernement, Elisabeth 
Borne, a admis en fin de 
journée que sa réforme 
“suscite des interrogations 
et des doutes”. “Nous 
les entendons”, a assuré 
dans un tweet la Première 
ministre.

Le Liban va adopter à 
partir de février un 
nouveau taux de change 

officiel de 15.000 livres pour 
un dollar américain au lieu du 
taux actuel de 1.507 LL, soit 
une dévaluation de près de 
90%, a indiqué une source à la 
Banque centrale.
Indexée sur le billet vert depuis 
1997 au taux de 1.507 livres 

pour un dollar, la livre libanaise 
a perdu en trois ans plus de 95% 
de sa valeur face au dollar en 
raison de la crise économique 
sans précédent qui secoue le 
pays.
“À compter de demain, un 
dollar vaut 15.000 LL”, a 
déclaré à l’AFP une source au 
sein de la Banque du Liban, 
sous couvert d’anonymat.

“Le taux à 1.507 LL n’existera 
plus”, a-t-elle ajouté.
Le nouveau taux officiel de 
15.000 LL pour un dollar reste 
cependant près de quatre fois 
inférieur à la valeur réelle de 
la livre sur le marché parallèle, 
où le billet vert s’échange 
désormais à environ 58.000 LL.
Le Liban connaît l’une des 
pires crises économiques au 

monde depuis 1850 selon la 
Banque mondiale, marquée 
par une flambée vertigineuse 
des prix, une dégringolade 
historique de la devise 
nationale, une paupérisation 
inédite de la population et de 
graves pénuries.
L’année passée, le ministère 
des Finances avait déjà annoncé 
qu’il appliquerait le nouveau 

taux de change à compter 
du 1er novembre 2022, mais 
cette mesure ne s’était jamais 
concrétisée.
La modification du taux de 
change officiel intervient 
alors que le Fonds monétaire 
international (FMI) exige la 
mise en place de réformes 
nécessaires pour débloquer une 
aide indispensable au pays.

Un groupe d’envoyés 
de l’UE au Yémen est 
retourné dans la ville 

portuaire méridionale d’Aden, 
la capitale temporaire du pays, 
en soutien au gouvernement 
internationalement reconnu 
et à ses efforts pour unir les 
forces combattantes du pays, 
stabiliser l’économie et faciliter 
un accord de paix afin de mettre 
fin à la guerre, ont déclaré des 
responsables yéménites.
La délégation, dirigée par 
Gabriel Munuera Vinals, s’est 
entretenue mardi avec Rachad 
al-Alimi, président du Conseil 
présidentiel. Durant cette 
rencontre ils auraient discuté des 
moyens de promouvoir la paix, 
des politiques économiques du 
gouvernement visant à alléger 
les souffrances du peuple 
yéménite et des efforts du 

Conseil pour unifier les forces 
militaires et sécuritaires, ainsi 
que les autres groupes armés 
sous son commandement.
Lors d’une réunion séparée 
avec le ministre de la Défense, 
le lieutenant-général Mohsen 
al-Daeri, les ambassadeurs 
ont salué l’engagement du 
gouvernement en faveur du 
processus de paix et ses efforts 
pour unir les forces de la nation. 
Ils ont également discuté avec le 
ministre des Affaires étrangères, 
Ahmed Awadh ben Moubarak, 
des efforts visant à rétablir la 
trêve négociée par les Nations 
unies.
Un responsable du 
gouvernement yéménite, qui 
a demandé à rester anonyme, 
a déclaré à Arab News que les 
envoyés se sont rendus à Aden 
dans le but de montrer leur 

soutien au gouvernement mais 
qu’aucune nouvelle proposition 
pour mettre fin au conflit n’a été 
discutée.
«Les envoyés de l’UE n’ont 
rien de nouveau à apporter à 
la paix, mais sont plutôt venus 
pour réaffirmer le soutien de 
la communauté internationale 
au Conseil présidentiel et au 
gouvernement après leur retour 
à Aden» a-t-il expliqué.
L’envoyé spécial des Nations 
unies pour le Yémen, Hans 
Grundberg, devrait se rendre à 
Aden la semaine prochaine, a 
ajouté le responsable.
La dernière visite des 
ambassadeurs de l’UE à Aden 
fait suite à celle de début 
décembre, au cours de laquelle 
ils ont également exprimé 
leur soutien au gouvernement 
yéménite, tandis que des 

médiateurs internationaux 
se déplaçaient entre Sanaa, 
Aden et d’autres villes pour 
tenter de persuader les factions 
belligérantes de relancer la trêve 
négociée par les Nations unies, 
qui a expiré en octobre, mais en 
vain.

Par ailleurs, trois agents d’Al-

Qaïda ont été tués lundi dans 

une frappe présumée d’un drone 

américain sur la voiture dans 

laquelle ils se trouvaient dans 

la province centrale de Marib, 

selon les médias locaux.
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MANCHESTER CITY - REAL MADRID : 
L’agent d’Erling Haaland lâche une bombe sur son avenir

L’L’ agent d’Erling agent d’Erling 
Haaland, Rafael Haaland, Rafael 
Pimenta, a déclaré Pimenta, a déclaré 

que l’attaquant avait «la clé de que l’attaquant avait «la clé de 
la porte» s’ il décidait de quitter la porte» s’il décidait de quitter 
Manchester City.Manchester City.
L’avocate brésilienne, Rafaela L’avocate brésilienne, Rafaela 
Pimenta, a hérité de l’empire Pimenta, a hérité de l’empire 
de Mino Raiola après sa mort de Mino Raiola après sa mort 
prématurée en avril de l’année prématurée en avril de l’année 
dernière, mais elle a maintenant dernière, mais elle a maintenant 
expliqué comment elle avait été expliqué comment elle avait été 
en charge de chaque contrat de en charge de chaque contrat de 
la liste des clients de la société la liste des clients de la société 
au cours des 25 dernières au cours des 25 dernières 
années. Pimenta a également années. Pimenta a également 
révélé que ses clients ont révélé que ses clients ont 
toujours la «clé de la porte» de toujours la «clé de la porte» de 
leur club, et l’attaquant vedette leur club, et l’attaquant vedette 
de Manchester City, Erling de Manchester City, Erling 
Haaland, n’excepte pas à la Haaland, n’excepte pas à la 
règle.règle.

«Mon joueur doit être libre «Mon joueur doit être libre 
de ses décisions»de ses décisions»

«Je suis en faveur de la liberté. «Je suis en faveur de la liberté. 
C’est ma bataille», a déclaré C’est ma bataille», a déclaré 
l’agent de Haaland au média l’agent de Haaland au média 
espagnol AS. «Je dis toujours espagnol AS. «Je dis toujours 
qu’une de mes priorités en tant qu’une de mes priorités en tant 
qu’agent est d’offrir au joueur qu’agent est d’offrir au joueur 
ce que j’appelle ‘ la clé de la ce que j’appelle ‘la clé de la 
porte’ . Quand un joueur va dans porte’. Quand un joueur va dans 
un club, je fais tout ce que je un club, je fais tout ce que je 
peux pour créer les conditions peux pour créer les conditions 
pour que la clé de la porte soit pour que la clé de la porte soit 

entre ses mains».entre ses mains».
«Et si demain tu ne supportes «Et si demain tu ne supportes 
plus d’être là parce que tu plus d’être là parce que tu 
n’aimes pas ça, ou que tu n’es n’aimes pas ça, ou que tu n’es 
pas bien payé, ou que ta femme pas bien payé, ou que ta femme 
veut vivre à Paris ? Alors tu veut vivre à Paris ? Alors tu 
pars, non ? Je n’aime pas que pars, non ? Je n’aime pas que 
mon joueur ne soit pas libre mon joueur ne soit pas libre 
de ses décisions. J’ai fait tous de ses décisions. J’ai fait tous 
les contrats de cette agence au les contrats de cette agence au 
cours des 25 dernières années. cours des 25 dernières années. 
Il n’y a pas eu une seule fois où Il n’y a pas eu une seule fois où 
un joueur a dit ‘ je veux partir’ un joueur a dit ‘je veux partir’ 
et n’a pas pu le faire», a ajouté et n’a pas pu le faire», a ajouté 
Rafaela Pimenta.Rafaela Pimenta.

«Haaland vaut 1 milliard»«Haaland vaut 1 milliard»
Tout en soulignant la liberté Tout en soulignant la liberté 
de Haaland de quitter son de Haaland de quitter son 
nouveau club, Pimenta a refusé nouveau club, Pimenta a refusé 
de s’étendre sur l’existence de s’étendre sur l’existence 
d’une clause libératoire de d’une clause libératoire de 
200 millions d’euros qui, 200 millions d’euros qui, 
selon The Athletic, prend effet selon The Athletic, prend effet 
à partir de l’été 2024. Cette à partir de l’été 2024. Cette 
clause ne s’appliquerait qu’à clause ne s’appliquerait qu’à 
des clubs situés en dehors de des clubs situés en dehors de 
l’Angleterre, ce qui conduit de l’Angleterre, ce qui conduit de 
nombreux Espagnols à penser nombreux Espagnols à penser 
qu’ il pourrait s’agir d’une porte qu’il pourrait s’agir d’une porte 
de sortie potentielle pour le Real de sortie potentielle pour le Real 
Madrid, qui était initialement lié Madrid, qui était initialement lié 
au joueur avant qu’ il ne rejoigne au joueur avant qu’il ne rejoigne 
l’équipe de Pep Guardiola.l’équipe de Pep Guardiola.
L’avocate brésilienne s’est L’avocate brésilienne s’est 
également exprimée sur la également exprimée sur la 

valeur actuelle d’Erling Haaland valeur actuelle d’Erling Haaland 
selon elle, rendant grâce à son selon elle, rendant grâce à son 
meilleur client : «Pour moi, meilleur client : «Pour moi, 
Haaland vaut 1 000 millions. Haaland vaut 1 000 millions. 
Peut-être que personne ne va Peut-être que personne ne va 
payer cela, mais c’est le potentiel payer cela, mais c’est le potentiel 
qu’ il a quand il arrive dans un qu’il a quand il arrive dans un 
club. Avec lui viennent les fans, club. Avec lui viennent les fans, 
les buts, les résultats sportifs, le les buts, les résultats sportifs, le 
professionnalisme, le contenu professionnalisme, le contenu 
numérique, la notoriété, les numérique, la notoriété, les 
sponsors... Si vous mettez tout sponsors... Si vous mettez tout 
cela ensemble, sa valeur est un cela ensemble, sa valeur est un 
agrégat de beaucoup de choses. agrégat de beaucoup de choses. 
Mais le prix d’un footballeur est Mais le prix d’un footballeur est 

en réalité fixé par un club. Je en réalité fixé par un club. Je 
sais que personne ne va payer sais que personne ne va payer 
700 millions pour un joueur, 700 millions pour un joueur, 
mais je suis très clair sur le fait mais je suis très clair sur le fait 
que la valeur qu’Erling ajoute que la valeur qu’Erling ajoute 
quand il arrive dans un club quand il arrive dans un club 
est immense, au moins 1 000 est immense, au moins 1 000 
millions.»millions.»
Le joueur de 22 ans a déjà battu Le joueur de 22 ans a déjà battu 
plusieurs records en Premier plusieurs records en Premier 
League, et Pimenta est certain League, et Pimenta est certain 
que Haaland continuera à que Haaland continuera à 
poser de nouveaux jalons sur poser de nouveaux jalons sur 
son chemin pour dépasser les son chemin pour dépasser les 
meilleurs joueurs de l’histoire. meilleurs joueurs de l’histoire. 
«Sa casquette se trouve à un «Sa casquette se trouve à un 

endroit qui n’est pas encore endroit qui n’est pas encore 
connu dans le football. C’est le connu dans le football. C’est le 
sommet du joueur moderne», sommet du joueur moderne», 
a-t-elle ajouté. «Il ira plus loin a-t-elle ajouté. «Il ira plus loin 
que ceux qui l’ont précédé. que ceux qui l’ont précédé. 
Pour tout ce que nous savons Pour tout ce que nous savons 
maintenant sur le corps humain, maintenant sur le corps humain, 
les possibilités d’entraînement, les possibilités d’entraînement, 
la nutrition.... Il va battre tous la nutrition.... Il va battre tous 
les records.» En Angleterre, les records.» En Angleterre, 
Haaland continue de battre Haaland continue de battre 
des records de buts, avec un des records de buts, avec un 
total de 25 buts en 19 matches total de 25 buts en 19 matches 
de championnat, qu’ il espère de championnat, qu’il espère 
augmenter lors du déplacement augmenter lors du déplacement 
de City à Tottenham dimanche.de City à Tottenham dimanche.

En dominant le Niger n dominant le Niger 
en demi-finale d’une en demi-finale d’une 
fort belle manière par fort belle manière par 

un score flatteur (5/0), la un score flatteur (5/0), la 
troupe du Magic Bouguerra troupe du Magic Bouguerra 
conduite par le capitaine conduite par le capitaine 
Abdelmoumene a retrouvé Abdelmoumene a retrouvé 
toute ses couleurs dans la toute ses couleurs dans la 
mesure où les quatre derniers mesure où les quatre derniers 
succés remportés jusque-là succés remportés jusque-là 
étaient jugés critiques (1/0). étaient jugés critiques (1/0). 
Contre les gars de la «Mena»  Contre les gars de la «Mena»  
les «Verts ont donc fait parler les «Verts ont donc fait parler 
la poudre, selon un plan la poudre, selon un plan 
tactique mis en place par le tactique mis en place par le 
coach Algérien et son staff « coach Algérien et son staff « 
Notre équipe a évolué  avec Notre équipe a évolué  avec 
un nouveau système avec un un nouveau système avec un 
milieu plus fourni  en 4 / 2/ 3/ milieu plus fourni  en 4 / 2/ 3/ 
1 qui s’est avéré payant avec 1 qui s’est avéré payant avec 
un seul attaquant en pointe , un seul attaquant en pointe , 
ce travail de fourmi a permis ce travail de fourmi a permis 

à Amen Mahous d’ inscrire à Amen Mahous d’inscrire 
deux buts. Un plan difficile deux buts. Un plan difficile 
à appliquer. En vérité, c’ est à appliquer. En vérité, c’est 
tout un travail collectif « tout un travail collectif « 

s’est ainsi exprimé le coach s’est ainsi exprimé le coach 
Madjid devant la presse Madjid devant la presse 
étrangère. En se projetant étrangère. En se projetant 
sur son prochain adversaire. sur son prochain adversaire. 

Il met en garde sa troupe. Il Il met en garde sa troupe. Il 
faut maintenant garder cet état faut maintenant garder cet état 
d’esprit et se projeter sur le d’esprit et se projeter sur le 
prochain adversaire, dira-t-i l,  prochain adversaire, dira-t-il,  

en sachant que le Sénégal est en sachant que le Sénégal est 
un dur adversaire. En effet les un dur adversaire. En effet les 
gars de la Térranga ont réussi gars de la Térranga ont réussi 
à se qualifier en dominant la à se qualifier en dominant la 
formation des Malgaches de formation des Malgaches de 
Madagascar (1/0).Madagascar (1/0).
  Une mission certes difficile   Une mission certes difficile 
mais pas impossible. Les «verts mais pas impossible. Les «verts 
vont retrouver le stade Nelson vont retrouver le stade Nelson 
Mandela où ils ont pris déjà Mandela où ils ont pris déjà 
des repères, mais ce n’est pas des repères, mais ce n’est pas 
un atout, par contre le soutien un atout, par contre le soutien 
du grand public va pousser du grand public va pousser 
les coéquipiers du capitaine les coéquipiers du capitaine 
courage Abdelmoumene courage Abdelmoumene 
au bout de l’ effort pour se au bout de l’effort pour se 
surpasser et réaliser ainsi surpasser et réaliser ainsi 
l ’ objectif pour s’adjuger la l’objectif pour s’adjuger la 
7ème  coupe d’Afrique des 7ème  coupe d’Afrique des 
nations de cette CHAN2022 en nations de cette CHAN2022 en 
terre Algérienne. Ils ont tous terre Algérienne. Ils ont tous 
les atouts pour faire danser les les atouts pour faire danser les 
fans des «Verts.»fans des «Verts.»

CHAN 2022 :
L’Algérie à l’ultime épreuve du bonheur, face à une 

coriace équipe du Sénégal
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Tayeb Zgaoula

La vente des billets a vente des billets 
de la Finale du de la Finale du 
Championnat Championnat 

d’Afrique des Nations d’Afrique des Nations 
CHAN 2022  entre l’Algérie CHAN 2022  entre l’Algérie 
et le Sénégal, prévu samedi et le Sénégal, prévu samedi 
prochain à 20h30 au prochain à 20h30 au 
stade Nelson Mandela de stade Nelson Mandela de 
Baraki (Alger) aura lieu Baraki (Alger) aura lieu 
sur la plateforme tadkirati.sur la plateforme tadkirati.
chan2022.dz ce mercredi à chan2022.dz ce mercredi à 

partir de 16h00, a indiqué le partir de 16h00, a indiqué le 
ministère de la Jeunesse et ministère de la Jeunesse et 
des Sports (MJS).des Sports (MJS).
La sélection algérienne qui La sélection algérienne qui 
s’est qualifiée pour la finale s’est qualifiée pour la finale 
aux dépens du Niger (5-0) aux dépens du Niger (5-0) 
mardi soir au stade Miloud mardi soir au stade Miloud 
Hadefi d’Oran, affrontera le Hadefi d’Oran, affrontera le 
Sénégal difficile vainqueur Sénégal difficile vainqueur 
de Madagascar (1-0), au de Madagascar (1-0), au 
stade Nelson Mandela.stade Nelson Mandela.

CHAN 2022 :
Début de la vente des tickets du match Algérie-Sénégal

PREMIER LEAGUE : 
Près d’un milliard d’euros dépensés, un record 

pour un mercato d’hiver

Près d’un milliard d’euros rès d’un milliard d’euros 
ont été dépensés en ont été dépensés en 
Premier League lors Premier League lors 

de ce mercato d’hiver, un de ce mercato d’hiver, un 
nouveau record pour ce marché nouveau record pour ce marché 
secondaire des transferts, a secondaire des transferts, a 
rapporté mercredi 1er février rapporté mercredi 1er février 
le cabinet d’audit britannique le cabinet d’audit britannique 
Deloitte, au lendemain de la Deloitte, au lendemain de la 
clôture de ces transactions.clôture de ces transactions.
Avec 815 millions de livres, Avec 815 millions de livres, 
soit quelque 920 millions soit quelque 920 millions 
d’euros, le championnat de d’euros, le championnat de 
football le plus attractif au football le plus attractif au 
monde double pratiquement monde double pratiquement 
le précédent record pour un le précédent record pour un 
mercato hivernal, établi en mercato hivernal, établi en 
2017-2018 (486 millions), 2017-2018 (486 millions), 
avant la crise du Covid. Réalisé avant la crise du Covid. Réalisé 
mercredi soir aux dernières mercredi soir aux dernières 
heures du marché, le transfert heures du marché, le transfert 
du Benfica Lisbonne à Chelsea du Benfica Lisbonne à Chelsea 
du milieu argentin et champion du milieu argentin et champion 
du monde 2022, Enzo du monde 2022, Enzo 
Fernandez, pour un montant Fernandez, pour un montant 
de 121 millions d’euros – un de 121 millions d’euros – un 
record absolu pour la Premier record absolu pour la Premier 
League – symbolise cette League – symbolise cette 
nouvelle flambée.nouvelle flambée.
Le montant total est ainsi près Le montant total est ainsi près 
de trois fois supérieur à celui de de trois fois supérieur à celui de 
l’ an dernier à la même époque, l’an dernier à la même époque, 

selon l’ étude de la branche selon l’étude de la branche 
sportive de Deloitte. Rien que sportive de Deloitte. Rien que 
sur la journée de mardi, plus sur la journée de mardi, plus 
de 310 millions d’euros ont été de 310 millions d’euros ont été 
mis sur la table par les clubs mis sur la table par les clubs 
anglais. Les dépenses pour anglais. Les dépenses pour 
ce mercato d’hiver restent en ce mercato d’hiver restent en 
revanche inférieures au record revanche inférieures au record 
tous mercatos confondus, tous mercatos confondus, 
établi l ’ été dernier avec établi l’été dernier avec 
quelque 2,2 milliards d’euros.quelque 2,2 milliards d’euros.

Les clubs anglais cassent Les clubs anglais cassent 
leur tirelireleur tirelire

En cumulant les deux marchés En cumulant les deux marchés 
de la saison, les clubs de de la saison, les clubs de 
Premier League ont déboursé Premier League ont déboursé 
3,1 mill iards d’euros en 2022-3,1 milliards d’euros en 2022-
2023, là aussi un record. À titre 2023, là aussi un record. À titre 
de comparaison, d’après la de comparaison, d’après la 
même étude, les clubs anglais même étude, les clubs anglais 
sont à l’ origine cet hiver de sont à l’origine cet hiver de 
79 % des dépenses effectuées 79 % des dépenses effectuées 

parmi l’ ensemble des cinq parmi l’ensemble des cinq 
grands championnats.grands championnats.
« En s’attachant les services « En s’attachant les services 
des meilleurs talents, les des meilleurs talents, les 
clubs (anglais) espèrent clubs (anglais) espèrent 
améliorer leurs résultats, ce améliorer leurs résultats, ce 
qui renforcera l’ attrait du qui renforcera l’attrait du 
championnat d’Angleterre championnat d’Angleterre 
et consolidera sa position au et consolidera sa position au 
sommet du football mondial sommet du football mondial 
», a commenté Tim Bridge, le », a commenté Tim Bridge, le 

principal partenaire de l’ étude. principal partenaire de l’étude. 
Il a toutefois mis en garde sur la Il a toutefois mis en garde sur la 
soutenabilité de cette politique soutenabilité de cette politique 
ultra-dépensière menée par la ultra-dépensière menée par la 
demi-douzaine de clubs les demi-douzaine de clubs les 
plus prestigieux du pays.plus prestigieux du pays.
Dans un tweet, Javier Tebas, le Dans un tweet, Javier Tebas, le 
président de la Ligue espagnole président de la Ligue espagnole 
(LaLiga), dont le championnat (LaLiga), dont le championnat 
est le principal concurrent de est le principal concurrent de 
l’Angleterre en Europe, a lui l’Angleterre en Europe, a lui 
accusé la Premier League de accusé la Premier League de 
« dopage économique ». « On « dopage économique ». « On 
entend parler de la puissance entend parler de la puissance 
de la Premier League, mais de la Premier League, mais 
c’est une compétition bâtie sur c’est une compétition bâtie sur 
des clubs qui enregistrent des des clubs qui enregistrent des 
pertes de plusieurs millions », pertes de plusieurs millions », 
a-t-il jugé.a-t-il jugé.
Contrairement à la Premier Contrairement à la Premier 
League, les quatre autres League, les quatre autres 
principaux championnats du principaux championnats du 
continent se sont montrés continent se sont montrés 
plutôt sages cet hiver. Ils « plutôt sages cet hiver. Ils « 
ont eu un pouvoir d’achat ont eu un pouvoir d’achat 
plus restreint, notamment à plus restreint, notamment à 
cause de la baisse de leurs cause de la baisse de leurs 
droits TV et de la pandémie, droits TV et de la pandémie, 
dont ils se remettent toujours dont ils se remettent toujours 
», a expliqué Calum Ross, le », a expliqué Calum Ross, le 
directeur adjoint de la branche directeur adjoint de la branche 
sportive de Deloitte.sportive de Deloitte.

Le Championnat de e Championnat de 
Ligue 2 de football Ligue 2 de football 
amateur reprendra amateur reprendra 

ses droits vendredi, après ses droits vendredi, après 
une trêve hivernale de trois une trêve hivernale de trois 
semaines, avec de belles semaines, avec de belles 
affiches au programme de la affiches au programme de la 
16e journée, dont l’opposition 16e journée, dont l’opposition 
entre l’ES Ben Aknoun, leader entre l’ES Ben Aknoun, leader 
du groupe Centre-Ouest, et du groupe Centre-Ouest, et 
un de ses poursuivants le CR un de ses poursuivants le CR 
Témouchent, ou encore le Témouchent, ou encore le 
déplacement de l’AS Khroub, déplacement de l’AS Khroub, 
en tête de la poule Centre-Est, en tête de la poule Centre-Est, 
chez l’AS Ain M’ lila.chez l’AS Ain M’lila.
Auréolée du titre de champion Auréolée du titre de champion 
d’hiver avec panache, l’ES Ben d’hiver avec panache, l’ES Ben 
Aknoun (33 pts) entamera la Aknoun (33 pts) entamera la 
phase retour en accueillant le phase retour en accueillant le 
CR Témouchent (6e, 24 pts), CR Témouchent (6e, 24 pts), 
avec l’ambition d’enchainer avec l’ambition d’enchainer 
avec une nouvelle victoire avec une nouvelle victoire 
qui lui permettrait de creuser qui lui permettrait de creuser 
l’écart sur ses poursuivants au l’écart sur ses poursuivants au 
classement.   classement.   
Les dauphins de l’Etoile, le Les dauphins de l’Etoile, le 
SC Mecheria et la JSM Tiaret SC Mecheria et la JSM Tiaret 

(31 pts), également sur une (31 pts), également sur une 
bonne dynamique avant la bonne dynamique avant la 
trêve, évolueront sur du velours trêve, évolueront sur du velours 
en recevant des équipes mal en recevant des équipes mal 
classées, à savoir, le SKAF classées, à savoir, le SKAF 
Khemis Miliana (8e, 22 pts) et Khemis Miliana (8e, 22 pts) et 
la lanterne rouge RC Relizane la lanterne rouge RC Relizane 
(4 pts).(4 pts).
Leader de la poule Centre-Leader de la poule Centre-
Ouest, pendant la quasi-Ouest, pendant la quasi-
majorité de la phase aller, puis majorité de la phase aller, puis 
relégué au quatrième rang après relégué au quatrième rang après 
une série de mauvais résultats, une série de mauvais résultats, 
l’ES Mostaganem (30 pts) l’ES Mostaganem (30 pts) 

aura à cœur de se relancer en aura à cœur de se relancer en 
accueillant une autre formation accueillant une autre formation 
en difficulté, le RC Kouba (11e, en difficulté, le RC Kouba (11e, 
15 pts).15 pts).
Accroché au peloton de tête, Accroché au peloton de tête, 
le MCB Oued Sly (5e, 26 le MCB Oued Sly (5e, 26 
pts) évoluera de son côté pts) évoluera de son côté 
en déplacement chez le WA en déplacement chez le WA 
Tlemcen (13e, 13pts).Tlemcen (13e, 13pts).
Cette 16e journée de la Cette 16e journée de la 
compétition verra également compétition verra également 
le déroulement de quelques le déroulement de quelques 
duels intéressants dans le bas duels intéressants dans le bas 
de tableau, qui vaudront le de tableau, qui vaudront le 

détour, notamment, les matchs détour, notamment, les matchs 
NA Hussein-Dey-GC Mascara, NA Hussein-Dey-GC Mascara, 
ASM Oran-O Médéa et MC ASM Oran-O Médéa et MC 
Saida-WA Boufarik.Saida-WA Boufarik.

Groupe Centre-Est : l’AS Groupe Centre-Est : l’AS 
Khroub à rude épreuve chez Khroub à rude épreuve chez 

l’AS Ain M’lilal’AS Ain M’lila
Dans le groupe Centre-Est, le Dans le groupe Centre-Est, le 
leader incontesté, l’AS Khroub leader incontesté, l’AS Khroub 
(30 pts) sera mis à rude épreuve (30 pts) sera mis à rude épreuve 
au cours de cette journée de au cours de cette journée de 
reprise, lors de son déplacement reprise, lors de son déplacement 
chez l’AS Aïn M’ lila (14e, 16 chez l’AS Aïn M’lila (14e, 16 
pts), qui lutte pour le maintien, pts), qui lutte pour le maintien, 
alors que son dauphin le NRB alors que son dauphin le NRB 
Teleghma (26 pts) accueillera, à Teleghma (26 pts) accueillera, à 
huis clos, le MC El Eulma (8e, huis clos, le MC El Eulma (8e, 
19 pts), une formation altérant 19 pts), une formation altérant 
le bon et le moins bon depuis le le bon et le moins bon depuis le 
début de saison.début de saison.
Equipe en forme avant la trêve, Equipe en forme avant la trêve, 
le MO Constantine (3e, 25 pts) le MO Constantine (3e, 25 pts) 
recevra l’ IRB Ouargla (8e, 19 recevra l’IRB Ouargla (8e, 19 
pts) avec l’objectif d’enchainer pts) avec l’objectif d’enchainer 
avec un nouveau succès, de avec un nouveau succès, de 
même que l’autre équipe même que l’autre équipe 
occupant le 3e rang, l’E Sour occupant le 3e rang, l’E Sour 

Ghozlane, qui sera opposée Ghozlane, qui sera opposée 
à la lanterne rouge HAMRA à la lanterne rouge HAMRA 
Annaba (6 pts).Annaba (6 pts).
Logée à la troisième place Logée à la troisième place 
avec le MOC et l’ESG, l’US avec le MOC et l’ESG, l’US 
Souf, également 3e, accueillera Souf, également 3e, accueillera 
pour sa part, l’US Chaouia pour sa part, l’US Chaouia 
(8e, 19 pts), dans le choc de (8e, 19 pts), dans le choc de 
cette journée. Si l’USS vise cette journée. Si l’USS vise 
une victoire pour rester aux une victoire pour rester aux 
contacts des leaders, l’US contacts des leaders, l’US 
Chaouia espère surprendre Chaouia espère surprendre 
son adversaire du jour pour se son adversaire du jour pour se 
détacher du bas de tableau.détacher du bas de tableau.
Autre duel à suivre lors de cette Autre duel à suivre lors de cette 
journée, l’opposition entre journée, l’opposition entre 
deux anciens pensionnaires de deux anciens pensionnaires de 
l’élite: l’USM Annaba  (6e, 24 l’élite: l’USM Annaba  (6e, 24 
pts) et l’USM El Harrach (12e, pts) et l’USM El Harrach (12e, 
17 pts).17 pts).
Les deux dernières rencontres Les deux dernières rencontres 
de la poule Centre-Est, mettront de la poule Centre-Est, mettront 
aux prises la JS Bordj Menael aux prises la JS Bordj Menael 
(7e, 20 pts) à la JSM Skikda (7e, 20 pts) à la JSM Skikda 
(15e, 12 pts) et la CA Batna (15e, 12 pts) et la CA Batna 
(11e, 18 pts) à l’ IB Khemis El (11e, 18 pts) à l’IB Khemis El 
Khechna (12e, 17 pts).Khechna (12e, 17 pts).

LIGUE 2 (16E JOURNÉE) :
De belles affiches pour la reprise de la compétition
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MANCHESTER CITY - REAL MADRID : 
L’agent d’Erling Haaland lâche une bombe sur son avenir

L’L’ agent d’Erling agent d’Erling 
Haaland, Rafael Haaland, Rafael 
Pimenta, a déclaré Pimenta, a déclaré 

que l’attaquant avait «la clé de que l’attaquant avait «la clé de 
la porte» s’ il décidait de quitter la porte» s’il décidait de quitter 
Manchester City.Manchester City.
L’avocate brésilienne, Rafaela L’avocate brésilienne, Rafaela 
Pimenta, a hérité de l’empire Pimenta, a hérité de l’empire 
de Mino Raiola après sa mort de Mino Raiola après sa mort 
prématurée en avril de l’année prématurée en avril de l’année 
dernière, mais elle a maintenant dernière, mais elle a maintenant 
expliqué comment elle avait été expliqué comment elle avait été 
en charge de chaque contrat de en charge de chaque contrat de 
la liste des clients de la société la liste des clients de la société 
au cours des 25 dernières au cours des 25 dernières 
années. Pimenta a également années. Pimenta a également 
révélé que ses clients ont révélé que ses clients ont 
toujours la «clé de la porte» de toujours la «clé de la porte» de 
leur club, et l’attaquant vedette leur club, et l’attaquant vedette 
de Manchester City, Erling de Manchester City, Erling 
Haaland, n’excepte pas à la Haaland, n’excepte pas à la 
règle.règle.

«Mon joueur doit être libre «Mon joueur doit être libre 
de ses décisions»de ses décisions»

«Je suis en faveur de la liberté. «Je suis en faveur de la liberté. 
C’est ma bataille», a déclaré C’est ma bataille», a déclaré 
l’agent de Haaland au média l’agent de Haaland au média 
espagnol AS. «Je dis toujours espagnol AS. «Je dis toujours 
qu’une de mes priorités en tant qu’une de mes priorités en tant 
qu’agent est d’offrir au joueur qu’agent est d’offrir au joueur 
ce que j’appelle ‘ la clé de la ce que j’appelle ‘la clé de la 
porte’ . Quand un joueur va dans porte’. Quand un joueur va dans 
un club, je fais tout ce que je un club, je fais tout ce que je 
peux pour créer les conditions peux pour créer les conditions 
pour que la clé de la porte soit pour que la clé de la porte soit 

entre ses mains».entre ses mains».
«Et si demain tu ne supportes «Et si demain tu ne supportes 
plus d’être là parce que tu plus d’être là parce que tu 
n’aimes pas ça, ou que tu n’es n’aimes pas ça, ou que tu n’es 
pas bien payé, ou que ta femme pas bien payé, ou que ta femme 
veut vivre à Paris ? Alors tu veut vivre à Paris ? Alors tu 
pars, non ? Je n’aime pas que pars, non ? Je n’aime pas que 
mon joueur ne soit pas libre mon joueur ne soit pas libre 
de ses décisions. J’ai fait tous de ses décisions. J’ai fait tous 
les contrats de cette agence au les contrats de cette agence au 
cours des 25 dernières années. cours des 25 dernières années. 
Il n’y a pas eu une seule fois où Il n’y a pas eu une seule fois où 
un joueur a dit ‘ je veux partir’ un joueur a dit ‘je veux partir’ 
et n’a pas pu le faire», a ajouté et n’a pas pu le faire», a ajouté 
Rafaela Pimenta.Rafaela Pimenta.

«Haaland vaut 1 milliard»«Haaland vaut 1 milliard»
Tout en soulignant la liberté Tout en soulignant la liberté 
de Haaland de quitter son de Haaland de quitter son 
nouveau club, Pimenta a refusé nouveau club, Pimenta a refusé 
de s’étendre sur l’existence de s’étendre sur l’existence 
d’une clause libératoire de d’une clause libératoire de 
200 millions d’euros qui, 200 millions d’euros qui, 
selon The Athletic, prend effet selon The Athletic, prend effet 
à partir de l’été 2024. Cette à partir de l’été 2024. Cette 
clause ne s’appliquerait qu’à clause ne s’appliquerait qu’à 
des clubs situés en dehors de des clubs situés en dehors de 
l’Angleterre, ce qui conduit de l’Angleterre, ce qui conduit de 
nombreux Espagnols à penser nombreux Espagnols à penser 
qu’ il pourrait s’agir d’une porte qu’il pourrait s’agir d’une porte 
de sortie potentielle pour le Real de sortie potentielle pour le Real 
Madrid, qui était initialement lié Madrid, qui était initialement lié 
au joueur avant qu’ il ne rejoigne au joueur avant qu’il ne rejoigne 
l’équipe de Pep Guardiola.l’équipe de Pep Guardiola.
L’avocate brésilienne s’est L’avocate brésilienne s’est 
également exprimée sur la également exprimée sur la 

valeur actuelle d’Erling Haaland valeur actuelle d’Erling Haaland 
selon elle, rendant grâce à son selon elle, rendant grâce à son 
meilleur client : «Pour moi, meilleur client : «Pour moi, 
Haaland vaut 1 000 millions. Haaland vaut 1 000 millions. 
Peut-être que personne ne va Peut-être que personne ne va 
payer cela, mais c’est le potentiel payer cela, mais c’est le potentiel 
qu’ il a quand il arrive dans un qu’il a quand il arrive dans un 
club. Avec lui viennent les fans, club. Avec lui viennent les fans, 
les buts, les résultats sportifs, le les buts, les résultats sportifs, le 
professionnalisme, le contenu professionnalisme, le contenu 
numérique, la notoriété, les numérique, la notoriété, les 
sponsors... Si vous mettez tout sponsors... Si vous mettez tout 
cela ensemble, sa valeur est un cela ensemble, sa valeur est un 
agrégat de beaucoup de choses. agrégat de beaucoup de choses. 
Mais le prix d’un footballeur est Mais le prix d’un footballeur est 

en réalité fixé par un club. Je en réalité fixé par un club. Je 
sais que personne ne va payer sais que personne ne va payer 
700 millions pour un joueur, 700 millions pour un joueur, 
mais je suis très clair sur le fait mais je suis très clair sur le fait 
que la valeur qu’Erling ajoute que la valeur qu’Erling ajoute 
quand il arrive dans un club quand il arrive dans un club 
est immense, au moins 1 000 est immense, au moins 1 000 
millions.»millions.»
Le joueur de 22 ans a déjà battu Le joueur de 22 ans a déjà battu 
plusieurs records en Premier plusieurs records en Premier 
League, et Pimenta est certain League, et Pimenta est certain 
que Haaland continuera à que Haaland continuera à 
poser de nouveaux jalons sur poser de nouveaux jalons sur 
son chemin pour dépasser les son chemin pour dépasser les 
meilleurs joueurs de l’histoire. meilleurs joueurs de l’histoire. 
«Sa casquette se trouve à un «Sa casquette se trouve à un 

endroit qui n’est pas encore endroit qui n’est pas encore 
connu dans le football. C’est le connu dans le football. C’est le 
sommet du joueur moderne», sommet du joueur moderne», 
a-t-elle ajouté. «Il ira plus loin a-t-elle ajouté. «Il ira plus loin 
que ceux qui l’ont précédé. que ceux qui l’ont précédé. 
Pour tout ce que nous savons Pour tout ce que nous savons 
maintenant sur le corps humain, maintenant sur le corps humain, 
les possibilités d’entraînement, les possibilités d’entraînement, 
la nutrition.... Il va battre tous la nutrition.... Il va battre tous 
les records.» En Angleterre, les records.» En Angleterre, 
Haaland continue de battre Haaland continue de battre 
des records de buts, avec un des records de buts, avec un 
total de 25 buts en 19 matches total de 25 buts en 19 matches 
de championnat, qu’ il espère de championnat, qu’il espère 
augmenter lors du déplacement augmenter lors du déplacement 
de City à Tottenham dimanche.de City à Tottenham dimanche.

En dominant le Niger n dominant le Niger 
en demi-finale d’une en demi-finale d’une 
fort belle manière par fort belle manière par 

un score flatteur (5/0), la un score flatteur (5/0), la 
troupe du Magic Bouguerra troupe du Magic Bouguerra 
conduite par le capitaine conduite par le capitaine 
Abdelmoumene a retrouvé Abdelmoumene a retrouvé 
toute ses couleurs dans la toute ses couleurs dans la 
mesure où les quatre derniers mesure où les quatre derniers 
succés remportés jusque-là succés remportés jusque-là 
étaient jugés critiques (1/0). étaient jugés critiques (1/0). 
Contre les gars de la «Mena»  Contre les gars de la «Mena»  
les «Verts ont donc fait parler les «Verts ont donc fait parler 
la poudre, selon un plan la poudre, selon un plan 
tactique mis en place par le tactique mis en place par le 
coach Algérien et son staff « coach Algérien et son staff « 
Notre équipe a évolué  avec Notre équipe a évolué  avec 
un nouveau système avec un un nouveau système avec un 
milieu plus fourni  en 4 / 2/ 3/ milieu plus fourni  en 4 / 2/ 3/ 
1 qui s’est avéré payant avec 1 qui s’est avéré payant avec 
un seul attaquant en pointe , un seul attaquant en pointe , 
ce travail de fourmi a permis ce travail de fourmi a permis 

à Amen Mahous d’ inscrire à Amen Mahous d’inscrire 
deux buts. Un plan difficile deux buts. Un plan difficile 
à appliquer. En vérité, c’ est à appliquer. En vérité, c’est 
tout un travail collectif « tout un travail collectif « 

s’est ainsi exprimé le coach s’est ainsi exprimé le coach 
Madjid devant la presse Madjid devant la presse 
étrangère. En se projetant étrangère. En se projetant 
sur son prochain adversaire. sur son prochain adversaire. 

Il met en garde sa troupe. Il Il met en garde sa troupe. Il 
faut maintenant garder cet état faut maintenant garder cet état 
d’esprit et se projeter sur le d’esprit et se projeter sur le 
prochain adversaire, dira-t-i l,  prochain adversaire, dira-t-il,  

en sachant que le Sénégal est en sachant que le Sénégal est 
un dur adversaire. En effet les un dur adversaire. En effet les 
gars de la Térranga ont réussi gars de la Térranga ont réussi 
à se qualifier en dominant la à se qualifier en dominant la 
formation des Malgaches de formation des Malgaches de 
Madagascar (1/0).Madagascar (1/0).
  Une mission certes difficile   Une mission certes difficile 
mais pas impossible. Les «verts mais pas impossible. Les «verts 
vont retrouver le stade Nelson vont retrouver le stade Nelson 
Mandela où ils ont pris déjà Mandela où ils ont pris déjà 
des repères, mais ce n’est pas des repères, mais ce n’est pas 
un atout, par contre le soutien un atout, par contre le soutien 
du grand public va pousser du grand public va pousser 
les coéquipiers du capitaine les coéquipiers du capitaine 
courage Abdelmoumene courage Abdelmoumene 
au bout de l’ effort pour se au bout de l’effort pour se 
surpasser et réaliser ainsi surpasser et réaliser ainsi 
l ’ objectif pour s’adjuger la l’objectif pour s’adjuger la 
7ème  coupe d’Afrique des 7ème  coupe d’Afrique des 
nations de cette CHAN2022 en nations de cette CHAN2022 en 
terre Algérienne. Ils ont tous terre Algérienne. Ils ont tous 
les atouts pour faire danser les les atouts pour faire danser les 
fans des «Verts.»fans des «Verts.»

CHAN 2022 :
L’Algérie à l’ultime épreuve du bonheur, face à une 

coriace équipe du Sénégal
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Tayeb Zgaoula

La vente des billets a vente des billets 
de la Finale du de la Finale du 
Championnat Championnat 

d’Afrique des Nations d’Afrique des Nations 
CHAN 2022  entre l’Algérie CHAN 2022  entre l’Algérie 
et le Sénégal, prévu samedi et le Sénégal, prévu samedi 
prochain à 20h30 au prochain à 20h30 au 
stade Nelson Mandela de stade Nelson Mandela de 
Baraki (Alger) aura lieu Baraki (Alger) aura lieu 
sur la plateforme tadkirati.sur la plateforme tadkirati.
chan2022.dz ce mercredi à chan2022.dz ce mercredi à 

partir de 16h00, a indiqué le partir de 16h00, a indiqué le 
ministère de la Jeunesse et ministère de la Jeunesse et 
des Sports (MJS).des Sports (MJS).
La sélection algérienne qui La sélection algérienne qui 
s’est qualifiée pour la finale s’est qualifiée pour la finale 
aux dépens du Niger (5-0) aux dépens du Niger (5-0) 
mardi soir au stade Miloud mardi soir au stade Miloud 
Hadefi d’Oran, affrontera le Hadefi d’Oran, affrontera le 
Sénégal difficile vainqueur Sénégal difficile vainqueur 
de Madagascar (1-0), au de Madagascar (1-0), au 
stade Nelson Mandela.stade Nelson Mandela.

CHAN 2022 :
Début de la vente des tickets du match Algérie-Sénégal

PREMIER LEAGUE : 
Près d’un milliard d’euros dépensés, un record 

pour un mercato d’hiver

Près d’un milliard d’euros rès d’un milliard d’euros 
ont été dépensés en ont été dépensés en 
Premier League lors Premier League lors 

de ce mercato d’hiver, un de ce mercato d’hiver, un 
nouveau record pour ce marché nouveau record pour ce marché 
secondaire des transferts, a secondaire des transferts, a 
rapporté mercredi 1er février rapporté mercredi 1er février 
le cabinet d’audit britannique le cabinet d’audit britannique 
Deloitte, au lendemain de la Deloitte, au lendemain de la 
clôture de ces transactions.clôture de ces transactions.
Avec 815 millions de livres, Avec 815 millions de livres, 
soit quelque 920 millions soit quelque 920 millions 
d’euros, le championnat de d’euros, le championnat de 
football le plus attractif au football le plus attractif au 
monde double pratiquement monde double pratiquement 
le précédent record pour un le précédent record pour un 
mercato hivernal, établi en mercato hivernal, établi en 
2017-2018 (486 millions), 2017-2018 (486 millions), 
avant la crise du Covid. Réalisé avant la crise du Covid. Réalisé 
mercredi soir aux dernières mercredi soir aux dernières 
heures du marché, le transfert heures du marché, le transfert 
du Benfica Lisbonne à Chelsea du Benfica Lisbonne à Chelsea 
du milieu argentin et champion du milieu argentin et champion 
du monde 2022, Enzo du monde 2022, Enzo 
Fernandez, pour un montant Fernandez, pour un montant 
de 121 millions d’euros – un de 121 millions d’euros – un 
record absolu pour la Premier record absolu pour la Premier 
League – symbolise cette League – symbolise cette 
nouvelle flambée.nouvelle flambée.
Le montant total est ainsi près Le montant total est ainsi près 
de trois fois supérieur à celui de de trois fois supérieur à celui de 
l’ an dernier à la même époque, l’an dernier à la même époque, 

selon l’ étude de la branche selon l’étude de la branche 
sportive de Deloitte. Rien que sportive de Deloitte. Rien que 
sur la journée de mardi, plus sur la journée de mardi, plus 
de 310 millions d’euros ont été de 310 millions d’euros ont été 
mis sur la table par les clubs mis sur la table par les clubs 
anglais. Les dépenses pour anglais. Les dépenses pour 
ce mercato d’hiver restent en ce mercato d’hiver restent en 
revanche inférieures au record revanche inférieures au record 
tous mercatos confondus, tous mercatos confondus, 
établi l ’ été dernier avec établi l’été dernier avec 
quelque 2,2 milliards d’euros.quelque 2,2 milliards d’euros.

Les clubs anglais cassent Les clubs anglais cassent 
leur tirelireleur tirelire

En cumulant les deux marchés En cumulant les deux marchés 
de la saison, les clubs de de la saison, les clubs de 
Premier League ont déboursé Premier League ont déboursé 
3,1 mill iards d’euros en 2022-3,1 milliards d’euros en 2022-
2023, là aussi un record. À titre 2023, là aussi un record. À titre 
de comparaison, d’après la de comparaison, d’après la 
même étude, les clubs anglais même étude, les clubs anglais 
sont à l’ origine cet hiver de sont à l’origine cet hiver de 
79 % des dépenses effectuées 79 % des dépenses effectuées 

parmi l’ ensemble des cinq parmi l’ensemble des cinq 
grands championnats.grands championnats.
« En s’attachant les services « En s’attachant les services 
des meilleurs talents, les des meilleurs talents, les 
clubs (anglais) espèrent clubs (anglais) espèrent 
améliorer leurs résultats, ce améliorer leurs résultats, ce 
qui renforcera l’ attrait du qui renforcera l’attrait du 
championnat d’Angleterre championnat d’Angleterre 
et consolidera sa position au et consolidera sa position au 
sommet du football mondial sommet du football mondial 
», a commenté Tim Bridge, le », a commenté Tim Bridge, le 

principal partenaire de l’ étude. principal partenaire de l’étude. 
Il a toutefois mis en garde sur la Il a toutefois mis en garde sur la 
soutenabilité de cette politique soutenabilité de cette politique 
ultra-dépensière menée par la ultra-dépensière menée par la 
demi-douzaine de clubs les demi-douzaine de clubs les 
plus prestigieux du pays.plus prestigieux du pays.
Dans un tweet, Javier Tebas, le Dans un tweet, Javier Tebas, le 
président de la Ligue espagnole président de la Ligue espagnole 
(LaLiga), dont le championnat (LaLiga), dont le championnat 
est le principal concurrent de est le principal concurrent de 
l’Angleterre en Europe, a lui l’Angleterre en Europe, a lui 
accusé la Premier League de accusé la Premier League de 
« dopage économique ». « On « dopage économique ». « On 
entend parler de la puissance entend parler de la puissance 
de la Premier League, mais de la Premier League, mais 
c’est une compétition bâtie sur c’est une compétition bâtie sur 
des clubs qui enregistrent des des clubs qui enregistrent des 
pertes de plusieurs millions », pertes de plusieurs millions », 
a-t-il jugé.a-t-il jugé.
Contrairement à la Premier Contrairement à la Premier 
League, les quatre autres League, les quatre autres 
principaux championnats du principaux championnats du 
continent se sont montrés continent se sont montrés 
plutôt sages cet hiver. Ils « plutôt sages cet hiver. Ils « 
ont eu un pouvoir d’achat ont eu un pouvoir d’achat 
plus restreint, notamment à plus restreint, notamment à 
cause de la baisse de leurs cause de la baisse de leurs 
droits TV et de la pandémie, droits TV et de la pandémie, 
dont ils se remettent toujours dont ils se remettent toujours 
», a expliqué Calum Ross, le », a expliqué Calum Ross, le 
directeur adjoint de la branche directeur adjoint de la branche 
sportive de Deloitte.sportive de Deloitte.

Le Championnat de e Championnat de 
Ligue 2 de football Ligue 2 de football 
amateur reprendra amateur reprendra 

ses droits vendredi, après ses droits vendredi, après 
une trêve hivernale de trois une trêve hivernale de trois 
semaines, avec de belles semaines, avec de belles 
affiches au programme de la affiches au programme de la 
16e journée, dont l’opposition 16e journée, dont l’opposition 
entre l’ES Ben Aknoun, leader entre l’ES Ben Aknoun, leader 
du groupe Centre-Ouest, et du groupe Centre-Ouest, et 
un de ses poursuivants le CR un de ses poursuivants le CR 
Témouchent, ou encore le Témouchent, ou encore le 
déplacement de l’AS Khroub, déplacement de l’AS Khroub, 
en tête de la poule Centre-Est, en tête de la poule Centre-Est, 
chez l’AS Ain M’ lila.chez l’AS Ain M’lila.
Auréolée du titre de champion Auréolée du titre de champion 
d’hiver avec panache, l’ES Ben d’hiver avec panache, l’ES Ben 
Aknoun (33 pts) entamera la Aknoun (33 pts) entamera la 
phase retour en accueillant le phase retour en accueillant le 
CR Témouchent (6e, 24 pts), CR Témouchent (6e, 24 pts), 
avec l’ambition d’enchainer avec l’ambition d’enchainer 
avec une nouvelle victoire avec une nouvelle victoire 
qui lui permettrait de creuser qui lui permettrait de creuser 
l’écart sur ses poursuivants au l’écart sur ses poursuivants au 
classement.   classement.   
Les dauphins de l’Etoile, le Les dauphins de l’Etoile, le 
SC Mecheria et la JSM Tiaret SC Mecheria et la JSM Tiaret 

(31 pts), également sur une (31 pts), également sur une 
bonne dynamique avant la bonne dynamique avant la 
trêve, évolueront sur du velours trêve, évolueront sur du velours 
en recevant des équipes mal en recevant des équipes mal 
classées, à savoir, le SKAF classées, à savoir, le SKAF 
Khemis Miliana (8e, 22 pts) et Khemis Miliana (8e, 22 pts) et 
la lanterne rouge RC Relizane la lanterne rouge RC Relizane 
(4 pts).(4 pts).
Leader de la poule Centre-Leader de la poule Centre-
Ouest, pendant la quasi-Ouest, pendant la quasi-
majorité de la phase aller, puis majorité de la phase aller, puis 
relégué au quatrième rang après relégué au quatrième rang après 
une série de mauvais résultats, une série de mauvais résultats, 
l’ES Mostaganem (30 pts) l’ES Mostaganem (30 pts) 

aura à cœur de se relancer en aura à cœur de se relancer en 
accueillant une autre formation accueillant une autre formation 
en difficulté, le RC Kouba (11e, en difficulté, le RC Kouba (11e, 
15 pts).15 pts).
Accroché au peloton de tête, Accroché au peloton de tête, 
le MCB Oued Sly (5e, 26 le MCB Oued Sly (5e, 26 
pts) évoluera de son côté pts) évoluera de son côté 
en déplacement chez le WA en déplacement chez le WA 
Tlemcen (13e, 13pts).Tlemcen (13e, 13pts).
Cette 16e journée de la Cette 16e journée de la 
compétition verra également compétition verra également 
le déroulement de quelques le déroulement de quelques 
duels intéressants dans le bas duels intéressants dans le bas 
de tableau, qui vaudront le de tableau, qui vaudront le 

détour, notamment, les matchs détour, notamment, les matchs 
NA Hussein-Dey-GC Mascara, NA Hussein-Dey-GC Mascara, 
ASM Oran-O Médéa et MC ASM Oran-O Médéa et MC 
Saida-WA Boufarik.Saida-WA Boufarik.

Groupe Centre-Est : l’AS Groupe Centre-Est : l’AS 
Khroub à rude épreuve chez Khroub à rude épreuve chez 

l’AS Ain M’lilal’AS Ain M’lila
Dans le groupe Centre-Est, le Dans le groupe Centre-Est, le 
leader incontesté, l’AS Khroub leader incontesté, l’AS Khroub 
(30 pts) sera mis à rude épreuve (30 pts) sera mis à rude épreuve 
au cours de cette journée de au cours de cette journée de 
reprise, lors de son déplacement reprise, lors de son déplacement 
chez l’AS Aïn M’ lila (14e, 16 chez l’AS Aïn M’lila (14e, 16 
pts), qui lutte pour le maintien, pts), qui lutte pour le maintien, 
alors que son dauphin le NRB alors que son dauphin le NRB 
Teleghma (26 pts) accueillera, à Teleghma (26 pts) accueillera, à 
huis clos, le MC El Eulma (8e, huis clos, le MC El Eulma (8e, 
19 pts), une formation altérant 19 pts), une formation altérant 
le bon et le moins bon depuis le le bon et le moins bon depuis le 
début de saison.début de saison.
Equipe en forme avant la trêve, Equipe en forme avant la trêve, 
le MO Constantine (3e, 25 pts) le MO Constantine (3e, 25 pts) 
recevra l’ IRB Ouargla (8e, 19 recevra l’IRB Ouargla (8e, 19 
pts) avec l’objectif d’enchainer pts) avec l’objectif d’enchainer 
avec un nouveau succès, de avec un nouveau succès, de 
même que l’autre équipe même que l’autre équipe 
occupant le 3e rang, l’E Sour occupant le 3e rang, l’E Sour 

Ghozlane, qui sera opposée Ghozlane, qui sera opposée 
à la lanterne rouge HAMRA à la lanterne rouge HAMRA 
Annaba (6 pts).Annaba (6 pts).
Logée à la troisième place Logée à la troisième place 
avec le MOC et l’ESG, l’US avec le MOC et l’ESG, l’US 
Souf, également 3e, accueillera Souf, également 3e, accueillera 
pour sa part, l’US Chaouia pour sa part, l’US Chaouia 
(8e, 19 pts), dans le choc de (8e, 19 pts), dans le choc de 
cette journée. Si l’USS vise cette journée. Si l’USS vise 
une victoire pour rester aux une victoire pour rester aux 
contacts des leaders, l’US contacts des leaders, l’US 
Chaouia espère surprendre Chaouia espère surprendre 
son adversaire du jour pour se son adversaire du jour pour se 
détacher du bas de tableau.détacher du bas de tableau.
Autre duel à suivre lors de cette Autre duel à suivre lors de cette 
journée, l’opposition entre journée, l’opposition entre 
deux anciens pensionnaires de deux anciens pensionnaires de 
l’élite: l’USM Annaba  (6e, 24 l’élite: l’USM Annaba  (6e, 24 
pts) et l’USM El Harrach (12e, pts) et l’USM El Harrach (12e, 
17 pts).17 pts).
Les deux dernières rencontres Les deux dernières rencontres 
de la poule Centre-Est, mettront de la poule Centre-Est, mettront 
aux prises la JS Bordj Menael aux prises la JS Bordj Menael 
(7e, 20 pts) à la JSM Skikda (7e, 20 pts) à la JSM Skikda 
(15e, 12 pts) et la CA Batna (15e, 12 pts) et la CA Batna 
(11e, 18 pts) à l’ IB Khemis El (11e, 18 pts) à l’IB Khemis El 
Khechna (12e, 17 pts).Khechna (12e, 17 pts).

LIGUE 2 (16E JOURNÉE) :
De belles affiches pour la reprise de la compétition
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GUERRE EN UKRAINE :
L'Ukaine propose à l'Allemagne de lui céder une 

frégate et un sous-marin

La guerre en Ukraine a guerre en Ukraine 
se mène sur terre, se mène sur terre, 
dans l'espace aérien, dans l'espace aérien, 

mais aussi en mer. Dans un mais aussi en mer. Dans un 
message posté sur Twitter le 29 message posté sur Twitter le 29 
janvier, Andrij Melnyk, vice-janvier, Andrij Melnyk, vice-
ministre ukrainien aux Affaires ministre ukrainien aux Affaires 
étrangères, adresse une demande étrangères, adresse une demande 
inattendue à l'Allemagne. Il inattendue à l'Allemagne. Il 
réclame la frégate "Lübeck" réclame la frégate "Lübeck" 
qui a été retirée du service qui a été retirée du service 
actif en décembre dernier, mais actif en décembre dernier, mais 
également un sous-marin de la également un sous-marin de la 
classe U 212A.classe U 212A.
"Il y a un mois, l'Allemagne a "Il y a un mois, l'Allemagne a 
désarmé la frégate Lübeck. Elle désarmé la frégate Lübeck. Elle 
à 32 ans, mais elle pourrait nous à 32 ans, mais elle pourrait nous 
permettre de combattre des permettre de combattre des 
sous-marins et des navires de sous-marins et des navires de 
guerre russes en mer Noire", a guerre russes en mer Noire", a 
déclaré Andrij Melnyk.déclaré Andrij Melnyk.
Quant au sous-marin, l'idée d'en Quant au sous-marin, l'idée d'en 
obtenir un lui aurait été soufflée obtenir un lui aurait été soufflée 
par un amiral allemand en 2008 par un amiral allemand en 2008 
alors qu'il était consul général à alors qu'il était consul général à 
Hambourg.Hambourg.
"Vous avez juste besoin d'un "Vous avez juste besoin d'un 
sous-marin pour contrôler la sous-marin pour contrôler la 
flotte de la mer Noire", lui flotte de la mer Noire", lui 
aurait conseillé cet officier aurait conseillé cet officier 
de la marine allemande lors de la marine allemande lors 
d'une visite à bord d'un sous-d'une visite à bord d'un sous-

marin U212A basé à la base marin U212A basé à la base 
d'Eckernförde.d'Eckernförde.
Le démantèlement est prévuLe démantèlement est prévu

Ces demandes seront-elles Ces demandes seront-elles 
entendues à Berlin? On peut en entendues à Berlin? On peut en 
douter fortement.douter fortement.
"Une livraison du "Lübeck" dans "Une livraison du "Lübeck" dans 
d'autres pays n'est pas prévue", d'autres pays n'est pas prévue", 
indique la Bundeswehr, l'état-indique la Bundeswehr, l'état-
major de l'armée allemande, major de l'armée allemande, 
dans un communiqué publié en dans un communiqué publié en 
décembre.décembre.
Démilitarisée et débarrassée Démilitarisée et débarrassée 
des systèmes informatique et des systèmes informatique et 
électroniques après 32 ans de électroniques après 32 ans de 
navigation, la frégate Lübleck navigation, la frégate Lübleck 
a navigué plus qu'elle n'aurait a navigué plus qu'elle n'aurait 
dû. Selon la marine allemande, dû. Selon la marine allemande, 
ce navire de la classe Bremen a ce navire de la classe Bremen a 
été conçu pour une durée de vie été conçu pour une durée de vie 
moyenne de 90 jours en mer par moyenne de 90 jours en mer par 
an avec une durée de vie de 25 an avec une durée de vie de 25 
ans.ans.
"En réalité, ces navires ont "En réalité, ces navires ont 
réalisé en moyenne bien plus réalisé en moyenne bien plus 
de 100 jours de mer par an de 100 jours de mer par an 
avec plus de 30 ans de service", avec plus de 30 ans de service", 
explique la Bundeswehr a explique la Bundeswehr a 
précisant que "le navire doit être précisant que "le navire doit être 
amené dans un état où il ne sera amené dans un état où il ne sera 
plus un navire de guerre".plus un navire de guerre".
"L'arsenal envoie la coque au "L'arsenal envoie la coque au 

"recyclage", comme on l'appelle "recyclage", comme on l'appelle 
en allemand officiel", ajoute le en allemand officiel", ajoute le 
communiqué.communiqué.
La flotte russe en mer NoireLa flotte russe en mer Noire

En ce qui concerne le sous-En ce qui concerne le sous-
marin, Andrij Melnyk ne marin, Andrij Melnyk ne 
s'attend pas à une réponse s'attend pas à une réponse 
positive. Il précise même que positive. Il précise même que 
cette demande n'est "pas un vœu cette demande n'est "pas un vœu 
pieux". Mais quelques jours pieux". Mais quelques jours 
après son message, il donne sa après son message, il donne sa 
vision de la situation en mer vision de la situation en mer 
Noire en faisant référence au Noire en faisant référence au 
traité de paix de Paris 1856 qui traité de paix de Paris 1856 qui 
a mis fin à la guerre de Crimée.a mis fin à la guerre de Crimée.
"Avec ou sans sous-marins "Avec ou sans sous-marins 

allemands, une chose est claire: allemands, une chose est claire: 
après cette guerre d'agression, il après cette guerre d'agression, il 
sera interdit à la Russie d'avoir sera interdit à la Russie d'avoir 
une quelconque marine en mer une quelconque marine en mer 
Noire."Noire."
Quatre à six sous-mar ins, une Quatre à six sous-marins, une 

dizaine de navires russesdizaine de navires russes
Malgré des attaques puissantes Malgré des attaques puissantes 
dès le début de la guerre, la dès le début de la guerre, la 
flotte russe en mer Noire reste flotte russe en mer Noire reste 
dominante signale un article dominante signale un article 
dans Courrier International. dans Courrier International. 
Selon plusieurs observateurs, Selon plusieurs observateurs, 
elle se composerait de "quatre à elle se composerait de "quatre à 
six sous-marins et d'une dizaine six sous-marins et d'une dizaine 
de navires" qui mènent des de navires" qui mènent des 

attaques sur l'Ukraine avec les attaques sur l'Ukraine avec les 
missiles de croisière Kalibr.missiles de croisière Kalibr.
En novembre dernier, le En novembre dernier, le 
président ukrainien, Volodymyr président ukrainien, Volodymyr 
Zelensky déclarait: "Plus cette Zelensky déclarait: "Plus cette 
flotte sera petite, plus la mer flotte sera petite, plus la mer 
Noire sera sûre” .Noire sera sûre”.
En avril, le croiseur russe En avril, le croiseur russe 
Moskva, fleuron de sa flotte en Moskva, fleuron de sa flotte en 
mer Noire, a été photographié mer Noire, a été photographié 
en flammes avant de couler. Si la en flammes avant de couler. Si la 
Russie a officiellement expliqué Russie a officiellement expliqué 
qu'il s'agissait d'un incendie qu'il s'agissait d'un incendie 
accidentelle, le Pentagone a accidentelle, le Pentagone a 
affirmé qu'il a été coulé par affirmé qu'il a été coulé par 
deux missiles ukrainiens.deux missiles ukrainiens.
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Le 3D Vertical 
Cache d’AMD 

bientôt sur les 
GPU Radeon RX 

7000 ?

Tesla sommée de remettre au gouvernement 
américain des documents sur sa conduite autonome

Ceci est le plus gros avion cargo autonome et 
électrique au monde

Des cartes graphiques de génération 
RDNA 3 dotées de la technologie 3D 
Vertical Cache pourraient voir le jour… 
et largement améliorer leurs résultats ?
Alors que les processeurs Ryzen 
7000X3D sont attendus courant 
février, il se pourrait qu’AMD adapte 
sa technologie au monde de la carte 
graphique. Après tout, la société 
américaine l’a déjà fait avec les 
chiplets.
Une évolution logique
Le 3D Vertical Cache est une technique 
qui permet d’empiler, au sens propre 
comme figuré, des puces de mémoire 
cache afin d’augmenter la capacité des 
CPU qui en sont dotés. Pour l’heure, 
seul le Ryzen 5800X3D est concerné.
Ce processeur a plus particulièrement 
brillé lors des tests de jeux vidéo, et l’on 
s’attend à ce que les Ryzen 7000X3D 
fassent de même. Il n’est de fait pas 
surprenant d’envisager un portage de 
cette technologie vers les Radeon RX, 
dans la mesure où la carte graphique est 
évidemment prévue pour le jeu.
L’information n’a encore rien d’officiel, 
et, cité par Tom’s Hardware, Tom 
Wassick ne dit d’ailleurs pas qu’AMD 
va intégrer son 3D Vertical Cache à de 
futurs GPU Radeon RX 7000. Il dit que 
c’est possible. Nuance.
Des points de connexion observés à 
l’infrarouge
Sur quoi s’appuie Tom Wassick pour 
parvenir à une telle conclusion ? Sur 
l’étude du cœur d’une carte Radeon 
RX 7900XT observé à l’infrarouge. Il 
a été en mesure de remarquer le même 
type de points de connexion utilisés sur 
les Zen 3 et Zen 4 pour y associer du 
3D Vertical Cache.
Ces points de connexion ne permettent 
évidemment pas de dire qu’ils seront 
spécifiquement utilisés pour de la 
mémoire cache, mais AMD ayant 
utilisé sa technique de packaging 3D 
seulement pour la mémoire cache, 
on imagine assez mal qu’il en soit 
autrement.
De plus, la découverte de Tom Wassick 
n’est qu’un nouvel élément dans cette 
affaire de 3D Vertical Cache porté vers 
les GPU. Reste que pour le moment, 
AMD n’a rien annoncé et n’a surtout 
rien laissé entendre, comme elle avait 
pu le faire avec le 3DV des CPU Ryzen 
7000.

Tesla est sous le coup d’une 
enquête criminelle, initiée 
par le gouvernement 

américain.
Le Département de la Justice 
des États-Unis a exigé de 
Tesla qu’elle lui fournisse 
des documents relatifs à ses 
fonctionnalités liées à la 
conduite autonome. La pression 
s’accentue sur le constructeur 
automobile, dans le viseur des 
autorités américaines depuis 
2021.
Des accidents mortels 
impliquant des Tesla et leurs 
outils d’aide à la conduite
Tesla est en effet sous le 
coup d’une enquête fédérale 
visant à la fois la fiabilité de 
ses technologies de conduite 
autonome et sa communication 
autour de la promesse 
d’une conduite sans besoin 
d’intervention humaine. Le 
fabricant a d’ailleurs privilégié 
le terme de « conduite autonome 
» plutôt que de « pilotage 
automatique » ces dernières 

années afin de se protéger 
juridiquement.
Mais la justice américaine 
n’écarte pas l’idée d’accuser 
Tesla de charges criminelles. 
À la suite d’une douzaine 
d’accidents, dont plusieurs ont 
coûté la vie à des occupants des 
véhicules de la marque, cette 
dernière est accusée d’avoir mis 
en avant le fait que ses voitures 
peuvent se conduire elles-
mêmes dans le but de convaincre 
les consommateurs d’investir 
dans l’un de ses véhicules.
Les documents demandés par 

le Département de la Justice 
vont servir à déterminer si la 
conception des technologies 
de conduite autonome et de 
pilotage automatique de Tesla 
ainsi que les affirmations 
concernant leurs capacités 
procurent aux conducteurs 
un faux sentiment de sécurité 
menant à une complaisance au 
volant et pouvant provoquer des 
accidents mortels.
Ni pilotage automatique ni 
conduite autonome
La National Highway Traffic 
Safety Administration 

(NHTSA), l’organisme de 
sécurité routière aux États-
Unis, fait savoir que l’enquête 
sur l’Autopilot de Tesla est 
étendue, mais qu’elle avance 
vite. L’agence est habituée 
à traiter régulièrement des 
cas concernant Tesla depuis 
que la conduite autonome est 
disponible. Elle a déjà contraint 
le constructeur à effectuer de 
nombreux rappels pour corriger 
des défauts sur ses véhicules 
(qui peuvent généralement être 
réparés par des mises à jour 
logicielles à distance).
Aujourd’hui, Tesla insiste sur le 
fait qu’elle met à disposition des 
conducteurs des fonctions d’aide 
à la conduite qui nécessitent une 
supervision active et ne rendent 
pas le véhicule autonome. 
Mais ce n’était pas le cas par 
le passé, et l’utilisation des 
termes « pilotage automatique 
» et « conduite entièrement 
autonome » pourrait lui valoir 
des problèmes avec la justice 
américaine.

L’entreprise 
californienne Pyka 
entend avoir une 

influence significative sur la 
réduction des émissions de 
CO₂ générées par l’aviation 
civile.
En 2019, le transport aérien 
a généré près de 1 milliard 
de tonnes de dioxyde de 
carbone. S’il est compliqué 
de concevoir des avions 
électriques pour transporter 
des voyageurs, d’autres 
usages permettent un 

déploiement plus rapide de ce 
type d’appareil.
Des performances 
impressionnantes…
Il y a quelques mois, le 
Pyka Pelican Spray a obtenu 
l’autorisation de survoler 
des cultures de bananes au 
Costa Rica pour effectuer 
des missions d’épandages. 
Son fabricant est en passe 
de devenir un leader dans le 
secteur des drones électriques, 
et il n’a pas tardé à en 
annoncer une variante pour le 

transport de marchandises.
Baptisé Pelican Cargo, 
il s’agit à ce jour du plus 
grand avion-cargo électrique 
autonome au monde. Équipé 
de quatre moteurs d’une 
puissance combinée de 100 
kW, il devrait être capable de 
transporter 180 kg de charges 
utiles sur 300 km. Comme 
son grand frère, il est capable 
de voyager facilement de 
nuit en naviguant grâce à une 
combinaison de systèmes 
GPS, laser et radar.
L’accent a été mis sur la 
facilité d’utilisation. D’une 
part, si les batteries peuvent 
être interchangées très 
facilement et rechargées 
en une heure environ, la 
soute bénéficie d’un plateau 
coulissant qui permet de 
charger la cargaison très 
rapidement. D’autre part, si 
un seul opérateur est requis 
pour le contrôler, il peut 
également décoller sur tout 
type de piste d’une longueur 
minimale de 183 mètres.
… pour des attentes qui le 
sont tout autant

Le fondateur de Pyka, Michael 
Norcia, est très confiant quant 
à l’avenir du drone et annonce 
avoir déjà enregistré plus de 
80 commandes, la première 
opération commerciale étant 
annoncée pour le deuxième 
semestre 2023. Mais si le 
succès de l’appareil est 
déjà assuré, l’homme tient 
également à mettre en avant 
la mission fondamentale de 
ce dernier :
S’il ne s’agit pas du seul drone 
de livraison sur le marché, 
le Pelican est néanmoins 
très impressionnant par ses 
capacités et ses spécificités. 
Pyka cherche actuellement 
à obtenir des certifications 
commerciales dans le reste 
du continent américain, mais 
il n’est pas complètement 
absurde de l’imaginer circuler 
en Europe dans les années à 
venir. Si le concept tient ses 
promesses commerciales 
et écologiques, il aura le 
potentiel d’avoir un impact 
significatif sur le secteur des 
transports.
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Des centaines 
de plantes aux 
diverses vertus 

peuvent être infusées, 
mais très peu d’études 
ont évalué les propriétés 
médicinales et donc 
l’efficacité des tisanes. 
Douleurs abdominales, 
troubles du sommeil... 
quelles variétés privilégier 
? Quels sont les bienfaits 
santé de ces boissons 
naturelles ?
Stars de l’hiver, tisanes et 
infusions ont envahi les 
rayons de supermarché. 
Mais à choisir, on préfère 
les plantes en vrac. 
«Elles sont souvent de 
meilleure qualité, moins 
ventilées, et ont donc plus 
de goût», précise le Pr 
Pierre Champy professeur 
de pharmacognosie, 
spécialiste des 
médicaments d’origine 
végétale. Préférez 
également des infusions 
certifiées bio pour limiter 
la présence de pesticides 
et autres polluants.  
Est-ce bon pour la santé 
de boire de la tisane tous 

les jours ?
Le Dr Gigon, médecin 
phytothérapeute et 
auteur de Je me soigne 
par les plantes pour les 
nuls, recommande «de 
faire des cures de 10 
à 20 jours maximum, 
car il peut y avoir un 
phénomène d’épuisement 
et d’échappement (moins 
d’efficacité) à boire des 
tisanes tous les jours». 
Pour maximiser leurs 
bienfaits, consommez 
entre 5 et 10 grammes de 
plantes sèches par jour. 
Sachant que le poids des 
sachets du commerce est 
de l’ordre de 2 à 2,5 g, les 
fabricants recommandent 
de boire 3 à 4 doses par 
jour. Versez l’eau chaude 
sur le sachet ou les plantes 
en vrac et couvrez le 
temps de l’infusion (10 
min). Cela permettra de ne 
pas laisser s’échapper les 
composés actifs volatils. 
Retirez le sachet ou la 

boule à thé et dégustez !
Tisane, infusion : quelle 

différence ?
«Une infusion est le fait 
de tremper un principe 
végétal frais ou sec dans 
une eau très chaude. 
Toutes les tisanes sont 
des infusions mais les 
infusions ne sont pas 
forcément des tisanes, 
car on peut infuser autre 
chose que des végétaux», 
explique le Dr Gigon. 
Sauge, romarin, fenouil, 

menthe poivrée... les 
tisanes de plantes 

favorisent une bonne 
digestion

Anis vert, fenouil, menthe 
poivrée, sauge, romarin, 
réglisse sont les plantes 
les plus fréquentes pour 
lutter contre les digestions 
difficiles. «Même s’il 
n’existe pas de preuve 
solide de leur efficacité, 
leur utilisation repose 
sur des usages anciens 
que l’on retrouve dans de 
nombreux pays», estime 
le Pr Pierre Champy.
L’efficacité de la menthe 
poivrée, sous forme d’huile 
essentielle, est également 
prouvée. Les données 
cliniques montrent qu’elle 
contribue à la diminution 
des spasmes digestifs. 
Bien que la quantité de 
principe actif contenu 
dans les tisanes soit plus 
faible, un effet bénéfique 
reste possible.
Attention en revanche à 

la réglisse, déconseillée 
chez les personnes qui 
souffrent d’hypertension. 
Le séné, utilisé sous forme 
de médicament pour ses 
propriétés laxatives, n’est 
pas non plus conseillé 
à tout le monde. Cette 
plante ne doit être prise 
que sur de courtes durées.

Camomille, tilleul, 
lavande... quelle 

efficacité sur le stress et 
l’anxiété ?

On peut compter sur 
certaines plantes pour 
nous procurer du bien-
être. La passiflore et 
l’oranger bigaradier 
auraient des vertus 
apaisantes. La lavande, 
fait également son effet. 
«Des études montrent 
que la diffusion d’huile 
essentielle de lavande 
dans un service hospitalier 
diminue la nervosité des 
patients», souligne le Pr 
Champy. Respirer une 
tisane de lavande, avant 
de la boire, aiderait donc à 
se détendre.
En revanche, la camomille 
a beau être une vedette, sa 
capacité à réduire le stress 
et l’anxiété n’est pas 
prouvée, les études étant 
contradictoires. L’effet 
du tilleul et de la mélisse 
reste aussi à démontrer.
On fait attention à la tisane 
de millepertuis. Moins 
efficace qu’en gélules pour 
traiter des dépressions 
légères, cette plante est 

connue pour interagir 
avec des médicaments. 
Mieux vaut en parler à son 
médecin.
Détox : les tisanes sont-

elles efficaces pour 
nettoyer le foie ?

Repas copieux, excès 
d’alcool... De nombreuses 
plantes ont montré 
qu’elles augmentent la 
capacité de détoxication 
(et donc de nettoyage) 
du foie : les feuilles 
d’artichaut, le radis noir 
ou encore le chardon-
marie augmentent la 
détoxication hépatique 
et la production de bile, 
qui participe aussi à la 
détox. La fumeterre est 
également reconnue pour 
ses bienfaits sur le foie.
Des vertus médicinales 

sur notre sommeil
Certaines infusions portent 
le nom de “Nuit Calme” 
ou “Nuit Paisible”. Pour 
le Pr Champy, l’effet 
observé sur les troubles 
du sommeil tient plutôt du 
placebo. «Le simple fait 
de prendre quelque chose 
pour dormir, d’instaurer 
un rituel dans un moment 
de calme, favorise 
l’endormissement», dit-il.
La valériane sort du lot 
parmi les remèdes naturels 
contre les troubles du 
sommeil. Son effet sédatif 
a fait l’objet de nombreux 
travaux. «Ils indiquent 
un haut niveau de 
preuve d’efficacité sur la 

réduction de l’anxiété et du 
temps d’endormissement, 
indique le spécialiste. 
Mais pour des doses 
élevées d’extraits ; les 
doses présentes dans les 
tisanes sont beaucoup 
plus faibles. Elles seront 
donc largement moins 
efficaces.» Mode d’emploi 
: en boire 2 à 3 tasses par 
jour, dont une le soir, 
pendant au moins deux 
semaines pour ressentir 
ses vertus calmantes.

Mal de gorge, toux : 
quelles plantes infuser 

pour soulager une gorge 
douloureuse ?

Angine, pharyngite, toux... 
les maux de gorge sont 
associés à de nombreux 
virus et donc fréquents. 
Au sein de remèdes 
naturels, certaines 
plantes comme le thym, 
la camomille ou la reine-
des-prés sont reconnues 
pour aider dans cette 
situation douloureuse. 
Pour plus d’informations 
et des idées de recettes de 
tisanes spéciales mal de 
gorge, lisez notre article 
dédié ! 
Tisanes : quels risques 
d’effets secondaires et 
contre-indications ?

Afin d’éviter tout risque 
(toxicité, réaction 
allergique), les plantes et 
donc les tisanes ne sont 
pas recommandées chez : 
• les femmes 
enceintes ; 
• les femmes 
allaitantes ; 
• les enfants de 
moins de 12 ans. 
Si vous prenez un traitement 
médicamenteux, 
demandez conseil auprès 
d’un professionnel de santé 
pour connaître les risques 
d’interaction. Enfin, 
certaines plantes peuvent 
être toxiques à haute 
dose ou quand elles sont 
mal utilisées. Respectez 
donc toujours les recettes 
et doses indiquées pour 
limiter les risques d’effets 
secondaires. 

Digestion, anxiété, sommeil, détox... les tisanes sont-elles 
efficaces ?
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Qui n’a jamais lancé une 
machine sans lire les 
étiquettes des vêtements 

avant ? Résultat, votre pull en 
laine favori ou votre jean fétiche 
est désormais dix fois trop petit. 
Heureusement, certains trucs 
et astuces de grand-mère nous 
permettent de les sauver. Suivez 
le guide.
Votre pull en laine est passé de la 
taille M à la taille enfant en sortant 
du lave-linge ? Vous trouvez que 
votre jean ou votre tee-shirt en 
coton a rétréci un peu ? Si l’on ne 
respecte pas toutes les indications 
de lavage, séchage et repassage, 
certains vêtements peuvent se 
déformer quitte à devenir plus 
petits. Plutôt que de céder à la 
panique et de vous débarrasser de 
vos pièces préférées, suivez nos 
astuces pour les récupérer.

Pourquoi mon vêtement a 
rétréci au lavage ?

Tous les textiles ne sont pas 
logés à la même enseigne. Si 
certaines fibres, sont susceptibles 
de rétrécir au lavage, d’autres le 
sont davantage lors du séchage 
voire lors du repassage. C’est 
pour cela qu’il est grandement 
recommandé de lire les étiquettes 
avant de lancer une machine. 
Sur celles-ci, il est précisé si le 
vêtement supporte ou non un 

lavage en machine, un séchage 
ainsi qu’un repassage. Ces mêmes 
symboles nous donnent aussi des 
indications sur les températures à 
ne pas dépasser.

Quelles sont les matières 
susceptibles de rétrécir au 

lavage ?
Les vêtements en laine, en mohair 
et en cachemire peuvent être 
lavés en machine à condition 
d’applique le programme «linge 
délicat». Au-delà de 35 °C et avec 
un essorage trop puissant, le tissu 
est susceptible de rétrécir. Il est 
aussi recommandé de ne pas faire 
sécher la laine au sèche-linge 
mais plutôt à plat à l’air libre.
Le coton, le lin et le jean sont des 
matières dites fibres cellulosiques 
qui peuvent également rétrécir 
lors d’un lavage à trop haute 
température. Une fois sortis 
du tambour, ces tissus peuvent 
toutefois être détendus lors du 
repassage. Idem pour la soie de 
crêpes qui peut rétrécir au lavage 
mais retrouver une forme normale 
lors du repassage.

Plongez le vêtement rétréci 
dans de l’adoucissant

Versez deux bouchons 
d’adoucissant pour la laine dans 
une bassine d’eau tiède. Laissez 
tremper votre vêtement pendant 
une journée. Rincez, puis étendez-

le sans l’essorer : cela risque 
d’abîmer les fibres synthétiques. 
Ce dernier retrouvera une forme 
plus ou moins correcte.
Pour Fabrice Rimbault, ingénieur 
textile au CTTN (Institut de 
recherche sur l’entretien et le 
nettoyage), cette astuce est 
loin d’être miraculeuse. «Un 
pull soumis à un fort retrait est 
irrécupérable. Même si l’idée de 
cette technique a du sens, son 
efficacité est quand même très 
limitée, elle peut fonctionner pour 
des pièces qui ont eu un léger 
feutrage», explique-t-il dans les 
colonnes de Madame Figaro.

Laissez-le tremper dans un 
mélange à base d’après-

shampoing
On peut aussi offrir à notre 

vêtement un bain d’après-
shampoing. Le soin capillaire 
pourrait détendre les fibres du 
vêtement afin de lui redonner sa 
forme d’antan. Cette technique 
fonctionne aussi avec du 
shampoing pour bébé. Mais 
cela ne fonctionnerait que pour 
des pièces qui n’ont perdu que 
quelques centimètres. «L’après-
shampoing va faire glisser 
l’écaille et les fils ne vont donc 
plus s’accrocher les uns aux 
autres, ce qui va détendre le 
vêtement, mais ça ne fonctionnera 
que sur des pièces où les écailles 
ne sont pas trop accrochées entre 
elles», nuance l’expert.

Offre-lui un bain de vinaigre 
blanc

Vous n’avez pas d’adoucissant ni 

d’après-shampoing sous la main ? 
Les techniques citées ci-dessus 
fonctionnent également avec du 
vinaigre blanc. Plongez votre 
pièce dans une bassine d’eau 
tiède et de vinaigre blanc, laissez 
poser quelques heures puis rincez 
à l’eau froide. Restez plus qu’à 
faire sécher à l’air libre sur un 
cintre. Seul bémol : l’odeur du 
vinaigre blanc sur le vêtement !

Repassez le vêtement
Certaines fibres rétrécissent 
au lavage et se détendent 
naturellement lors du repassage. 
C’est le cas notamment du denim, 
du coton, du lin ou encore de la 
soie de crêpes. Une fois secs, 
donnez-leur un coup de fer à 
repasser ou de steamer en étirant 
le tissu vers le bas. La chaleur lui 
permettra de retrouver sa forme 
initiale.

Déposez le vêtement chez le 
pressing

Pour certains tissus et dans 
certains cas, mieux vaut ne 
prendre aucun risque. Ainsi, si 
vous disposez d’un vêtement 
en viscose ou si le tissu est trop 
déformé, pensez à le confier au 
pressing local pour le récupérer. 
Certains professionnels disposent 
de matériels adéquats pour étirer 
les tissus. Reste plus qu’à croiser 
les doigts !

Avec les variations de 
température, le froid 
et le vent, la peau est 

fragilisée à cette période de 
l’année et des boutons d’acné 
peuvent apparaître. Pour 
l’éviter, voici comment prendre 
soin de son épiderme.
Difficile de prendre soin de 
sa peau, et encore moins 
lorsqu’elle est réactive et sujette 
aux imperfections. Des soins 
existent pour purifier l’épiderme 
et éliminer les impuretés, mais 
attention, ces formules ne sont 
pas toujours idéales. Certaines 
décapent complètement et 
agressent la peau. Résultat ? 
Pour se défendre, elle risque de 
produire beaucoup de sébum, 
qui en trop grande quantité, 
provoque des boutons d’acné. 
Il faut plutôt miser sur des soins 
aux actifs efficaces, mais aussi 
doux et respectueux de votre 
peau. En été, on sait qu’il faut 
privilégier les crèmes solaires 

non comédogène, les soins 
hydratants ultra légers et qu’il 
faut se laver le visage très 
souvent pour éliminer le sel, le 
chlore de la piscine ainsi que 
les filtres UV, qui a tendance à 
boucher les pores et à engendrer 
des comédons comme des 

points noirs et des microkystes.
Mais en hiver, avec le froid, 
les variations de température, 
l’exposition au vent et à 
l’humidité, la peau est une 
nouvelle fois fragilisée et les 
éruptions cutanées comme 
l’acné peuvent survenir. Les 

peaux sensibles risquent de 
rougir davantage et les peaux 
sèches deviennent encore plus 
sèches. Pour prévenir ces tracas 
dont on se passerait volontiers, 
il existe plusieurs astuces à 
connaître.

Comment bien utiliser ses 
crèmes cet hiver ?

D’abord, on évite de se toucher 
le visage, pour éviter de déposer 
des bactéries sur la peau, mais 
aussi car les frottements peuvent 
fragiliser l’épiderme. Ensuite, le 
site MDacne conseille de réduire 
la quantité et la fréquence 
de l’application d’une crème 
contre l’acné, qui peut assécher 
grandement l’épiderme, déjà 
elle-même asséchée par le froid. 
À l’inverse, il faut appliquer 
une quantité plus importante de 
soin hydratant et ne pas hésiter 
à faire des masques ou des soins 
de nuit hydratants.
Il est aussi recommandé de miser 
sur des soins qui contiennent 

du peroxyde de benzoyle et 
de l’acide salicylique tout au 
long de l’année pour une peau 
plus nette, tout en complétant 
par l’application d’une 
crème solaire adaptée à votre 
problématique. Rappelons-
le, une protection solaire 
quotidienne n’est pas réservée 
aux mois d’été, il faut en 
mettre toute l’année pour éviter 
l’accélération du vieillissement 
cutané. Vous pouvez aussi vous 
tourner vers le niacinamide, 
actif anti-imperfections aux 
vertus apaisantes.
Enfin, utilisez des nettoyants 
doux comme des mousses 
et non des gels, et ce une 
fois par jour, ce qui est 
largement suffisant. Quant au 
démaquillant, privilégiez des 
formules apaisantes adaptées, 
qui n’agressent pas le film 
hydrolipidique.

Acné : comment prendre soin de sa peau pour éviter
 les imperfections cet hiver ?

5 astuces pour rattraper un vêtement qui a rétréci au lavage
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La cérémonie d’ouverture du 
Championnat d’Afrique des 
Nations 2023 (CHAN 2023), 

simple mais mémorable, avait vu la 
participation de nombreux artistes 
avec, en tête d’affiche, Soolking 
et Dadju. Le 04 février prochain, 
un line-up non moins prestigieux 
est prévu pour marquer la fin de la 
compétition.
Zaho et l’Algérino reviennent en 
Algérie
Le dernier concert de Zaho en 
Algérie remonte au mois de juillet 
2014. Emue jusqu’aux larmes 
par l’accueil du public, elle avait 

interprété ses titres les plus célèbres 
dont la chanson “Tourner la page”. 
Elle retrouvera le public algérien 
après cette longue absence ce 
samedi 04 février au stade Nelson 
Mandela.
L’Algérino est quant à lui souvent 
venu à la rencontre de ce public 
qui l’aime tant au cours de ces 
dernières années. Sa dernière visite 
remonte au mois d’août dernier à 
l’occasion de Festival des Belles 
Nuits de Tigzirt. Il y avait donné 
un concert dont les photos et les 
vidéos ont longtemps fait le tour 
du web.

CKay pour la première fois à Alger
Le chanteur nigérian CKay sera 
l’invité surprise de cette cérémonie 
de clôture de la CHAN. En 2021, 
CKay s’est imposé comme l’un des 
artistes africains les plus écoutés 
au monde grâce à son titre “Love 
N’Wantiti“. La chanson totalise 
à ce jour plus de 400 millions de 
vues.
En plus des trois chanteurs, la 
cérémonie de clôture combinera 
spectacles de danses, feux 
d’artifices et autres performances 
artistiques.

Le groupe Ouled Haoussa de 
musique Diwan a animé, 
mardi à Alger, un concert de 

musique, dans l’ambiance envoûtante 
qui rappelle la richesse du patrimoine 
musical algérien et son authenticité.
Accueilli à la salle Ibn Khaldoun 
à Alger, le concert a été organisé 
par l’Etablissement Arts et Culture 
dans le cadre du programme 
d’accompagnement culturel du 
Championnat d’Afrique des nations 
«CHAN 2022».
L’ensemble de la ville de Koléa et 
ses quatre choristes-percussionnistes 
dirigés d’une main de maître par 
Mâalem Aissa Soudani, virtuose du 
goumbri, a déployé, 70 mn durant, 
une dizaine de «bordjs» (pièces ou 
chansons).
Les bordjs, «Sergou»,»Daoui», 
«Djamengarou», «Sid el youm», 
«Bania», «Mimouna», ainsi que 
plusieurs M’dihs, ont été brillamment 
rendus dans des cadences ternaires 
lentes ou rapides, s’apparentant par 

moments à la Samba brésilienne, 
supports rythmiques à de belles 
mélodies conçues dans la magie des 
gammes pentatoniques.
Yousri Tamrabet, Hamza Bellouti et 
Mohamed Soudani aux chœurs et aux 
karkabous, Abdelhakim Ait Aissa, 
le métronome du groupe, au Sabar 
(percussion à un élément s’apparentant 
à la tumba) et à la Calebasse, ont rendu 
une prestation de haute facture.
Doté d’une voix présente et étoffée, 
Mâalem Aissa Soudani, interprétait 
les différents bordjs avec une grande 
aisance, entretenant simultanément le 
thème musical au goumbri, le chant 
avec de belles prouesses vocales, 
ainsi que la direction de l’orchestre, 
dans une complicité qui donnait plus 
d’entrain aux musiciens et incitait au 
surpassement de soi.
«La musique Diwan, une des 
variantes du riche patrimoine culturel 
algérien, tire sa genèse, sur le plan 
anthropologique, des profondeurs 
de ce grand continent, au regard de 

la ressemblance dans la conception 
des thèmes, des cadences et rythmes 
utilisés, ainsi que des instruments 
même, qu’on retrouve dans de 
nombreux pays d’Afrique», a expliqué 
Mâalem Aissa Soudani.
Actuellement en préparation d’un 
nouvel album dont la sortie est prévue 

pour la fin de l’année 2023, qui alliera 
la musique Diwan au Jazz, Blues et à 
la musique Chaâbie, le groupe Ouled 
Haoussa (intitulé se référant à la tribu 
et au dialecte Haoussa) a déjà sorti 
deux opus, «Ouled Haoussa», en 2008 
et «Sayo» en 2011.

CHAN 2023 
Zaho, l’Algérino et CKay 

à la cérémonie de clôture
citations

Le groupe de musique Diwan «Ouled Haoussa» 
anime un concert à Alger
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Les œuvres de Dana Hassan 
intriguent. La narration y 
précède le visuel. Si Beyrouth 

est au cœur de son travail, il n’en 
demeure pas moins qu’il s’en dégage 
une dimension universelle qui plaît 
énormément aux quatre coins du 
monde. 
La centralité de Beyrouth
Le départ forcé de la capitale libanaise 
durant la guerre civile libanaise a 
provoqué chez Dana Hassan une 
déchirure à laquelle elle continue de 
faire écho dans son œuvre.
Après des études de commerce à 
l’université américaine de Beyrouth 
(AUB), elle complète son cursus en 
suivant un Bachelor of Arts (BA) en 
illustration et bande dessinée au sein 
de l’Académie libanaise des beaux-
arts (Alba), car elle sent qu’il manque 
quelque chose dans sa vie. À Alba, 
ses professeurs sont contents de sa 
technique, «une technique basée sur 
l’expérimentation et la remise en 
question de ce que je perçois comme 
art. J’ai toujours envie de déconstruire 
l’art», précise-t-elle.
Cette déconstruction n’est pas le 
fruit du hasard, mais d’un travail 
méticuleux. En octobre 2019, elle reçoit 
les honneurs de la Banque mondiale en 

étant sélectionnée avec quatorze autres 
artistes internationaux pour exposer 
son œuvre If Not Now, When? à 
Washington. Elle aime questionner les 
normes. Elle a ainsi demandé que son 
œuvre soit exposée horizontalement 
sur une surface plane et non suspendue 
verticalement. C’est grâce aux 
concours d’art internationaux que 
son nom a pu émerger de Washington 
jusqu’à Nicosie en passant par Londres 
et Venise.
La centralité de Beyrouth dans son 
œuvre s’est accentuée après l’explosion 
du port le 4 août 2020. «Cette explosion 
m’a plongée dans mon enfance et dans 
des blessures que je pensais enfouies 
à jamais.» Elle écume les rues de 
Beyrouth afin de mettre en lumière 
les tissus urbains représentés comme 
des strates de mémoire. La métaphore 
de Beyrouth en tant que mère est 
prégnante notamment dans la pièce 
Ode to a Mother exposée au Venice 
International Art Fair en 2020.
La primauté de la narration
La narration est au cœur de son 
processus artistique. Véritable fil 
conducteur, elle précède la peinture 
et indique implicitement un mode 
d’expression. Lors de l’exposition 
baptisée «Wall Calls for Peace» au Line 

Contemporary Art Space à Londres, 
son œuvre avait pour ambition de 
montrer une ville qui unit les habitants 
sous un même toit. 
Si son œuvre se cristallise autour de 
Beyrouth, le message qui en découle 
est universel. Elle en a fait le constat 
lors de la dernière exposition à laquelle 
elle a participé, à Nicosie. «Lors de 
l’exposition baptisée “Under the same 
roof”, les gens ont su s’identifier à mon 
œuvre. Ils ont considéré mon œuvre 
comme étant un reflet de leur propre 
pays.» Ses sentiments pour la capitale 
libanaise ont été amplifiés depuis son 

départ vers l’île d’Aphrodite. Elle se 
sent parfois comme déracinée. L’art 
lui permet d’exprimer ce sentiment si 
amer. «J’ai récemment peint un tableau 
dont j’ai déchiré la toile que j’ai ensuite 
tissée au fur et à mesure.»
La narration continue de guider son 
pinceau. Elle a pour projet ultérieur 
de participer à une œuvre collective. 
«Je veux peindre une toile puis passer 
le relais à d’autres artistes et ainsi de 
suite jusqu’à ce que l’œuvre devienne 
la propriété de toute la communauté.» 
Dana Hassan, une exploratrice de l’art 
à sa façon!

Les festivaliers de la 
Bande dessinée (BD) à 
Angoulême découvrent 

en avant-première un roman 
graphique dessiné par Petit 
Pouzet, scénarisé par Victoire 
N’Sondé et  édité par Toom 
Éditions.
 La sortie de la BD était 
initialement prévue courant 
février. L’auteure, Victoire 
N’Sondé, l’a anticipée et 
présenté son ouvrage lors 
de la 50e édition du Festival 
d’Angoulême qui s’est tenu du 
26 au 29 janvier.
Dans «Brazza-sur-Seine», à 
travers le regard d’une presque-
adolescente, l’auteure met en 
scène la vie dans un quartier 
populaire d’une banlieue 
française. Cet ouvrage livre les 
péripéties d’Albertine, 10 ans, 

d’origine congolaise, et de ses 
amis. Ce récit graphique dessine 
une banlieue multiculturelle, 
pleine de vitalité et loin 
des clichés, même quand le 
quotidien est difficile.
Chez Albertine, à la maison, 
on mange comme au pays, on 
palabre, papa dit des contes... 
C’est Brazza-sur-Seine, quoi ! 
Dehors, ce sont les discussions 
et les jeux avec les copains et 
copines du quartier, d’origine 
franco-française, espagnole, 
algérienne...
Les histoires courtes 
s’enchaînent au gré des 
péripéties de ce petit monde en 
prise avec plusieurs cultures. 
Encore enfant mais déjà très 
observatrice et critique sur la 
société qui l’entoure, Albertine 
est la digne héritière d’une 

Mafalda ou d’un Charlie 
Brown.
Née en banlieue parisienne 
dans une famille nombreuse, 
originaire du Congo-
Brazzaville, Victoire N’Sondé 
vit à Paris depuis plus de 20 ans. 
Elle est diplômée de l’Ecole 
supérieure de journalisme de 
Lille et a été formée à l’écriture 
de scénarios de BD au Cesan, 
à Paris. Dans son parcours 
professionnel comme dans 
ses engagements citoyens, en 
tant que conseillère de quartier 
ou représentante des parents 
d’élèves, elle milite pour une 
société plus à l’écoute de sa 
diversité sociale et culturelle. 
«Brazza-sur-Seine», son 
premier roman graphique, 
s’inscrit dans cette démarche.

Dana Hassan 
Art, narration et Beyrouth

Festival d’Angoulême 2023 
La BD «Brazza-Sur-Seine» 

en avant-première
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L’inculpation im-
minente d’Alec 
Baldwin pour 

homicide involontaire avait 
été annoncée le 19 janvier 
dernier. Elle est devenue 
réalité ce 31 janvier. L’ac-
teur encourt plusieurs an-
nées de prison...
Le 21 octobre 2021, marque 
un tournant dramatique 
dans la vie de l’acteur amé-
ricain Alec Baldwin. Ce 
jour-là, alors qu’il répète 
une scène pour le tournage 
du film Rust, il tue acciden-
tellement Halyna Hutchins, 
la directrice de photogra-
phie âgée de 42 ans. Joel 
Souza, le réalisateur, est lui 
grièvement blessé. Selon 
les premiers témoignages 
de l’enquête, la star du ci-
néma répétait une scène du 
film avec une arme à feu... 
qui lui avait été présentée 
comme étant inoffensive, 
puisque chargée à blanc. 
L’arme était en réalité char-
gée. Les mois qui suivent 

sont chaotiques. Les exper-
tises s’enchaînent, contra-
dictoires.
L’acteur un temps soutenu 
par le mari de la directrice 
de la photo décédée, le voit 
se retourner contre lui. Mat-
thew Hutchins décide en 
effet de porter plainte avant 
de finalement abandon-
ner les poursuites. Alors 
que l’acteur pense pouvoir 
tourner la page, une nou-
velle plainte en lien avec 
cette affaire voit le jour, 
déposée par Dave Halls, 
l’assistant réalisateur de 
Rust. Cette plainte dépo-
sée en décembre 2022 fait 
suite à l’accusation portée 
par Alec Baldwin. L’acteur 
accusait l’assistant réali-
sateur, ainsi que plusieurs 
membres de l’équipe, de 
négligence sur le tournage 
du film. Selon le Los An-
geles Times, Dave Halls 
estimait qu’il ne saurait 
être tenu responsable de cet 
accident.

Le point de bascule pour 
Alec Baldwin
Le jeudi 19 janvier 2023, 
selon une information de 
nos confrères de l’AFP, 
l’acteur de 64 ans était sur 
le point d’être inculpé pour 
homicide involontaire. 
C’est désormais chose 
faite. Le mari d’Hilaria 
Baldwin encourt jusqu’à 
cinq ans de prison s’il est 
reconnu coupable de négli-
gence aggravée, a annoncé 
mardi la procureure du 
comté de Santa Fe au Nou-
veau-Mexique, Mary Car-
mack-Altwies, qui travaille 
sur le dossier depuis le 
début. L’armurière du film, 
Hannah Gutierrez-Reed, 
dont le rôle pose question 
depuis le début du drame, 
est visée par le même chef 
d’inculpation, a précisé 
la procureure. «Personne 
n’est au-dessus de la loi 
et la justice sera rendue», 
a-t-elle déclaré. S’ils sont 
condamnés pour simple 

homicide involontaire, 
Alec Baldwin et Hannah 
Gutierrez-Reed risquent 
jusqu’à 18 mois de prison. 
Mais cette peine pourrait 
être plus lourde et portée 
à un maximum de cinq ans 
d’emprisonnement en cas 
de négligence aggravée.
Et justement de nouveaux 
éléments sont apparus dans 
l’enquête. Lors d’un en-
traînement au maniement 
des armes à feu sur le tour-
nage, l’acteur serait apparu 

«distrait» occupé à «parler 
au téléphone avec sa fa-
mille», révèle un document 
publié mardi 31 janvier 
par la procureure. Le futur 
grand-père ne serait resté 
que pendant 30 minutes 
alors que la session était 
supposée durer «au moins 
une heure ou plus», selon 
le témoignage de Hannah 
Gutierrez-Reed aux enquê-
teurs. Alec Baldwin risque 
désormais très gros...

Interviewé par le ma-
gazine Esquire, Ash-
ton Kutcher est re-

venu sur son union avec 
Demi Moore, à qui il a 
été marié de 2005 à 2013. 
L’acteur s’est notamment 
confié sur sa relation 
avec les filles de l’actrice 
et sur la perte de leur 
enfant survenue au début 
des années 2000.
C’est en 2003 lors 
d’un dîner à New York 
qu’Ashton Kutcher et 
Demi Moore se ren-
contrent. Une première 
entrevue qui conduit 
rapidement les deux 
stars hollywoodiennes 
à débuter une idylle très 
médiatisée du fait de leur 
différence d’âge. Leur 
relation connaît un tour-
nant deux ans plus tard, 
lorsque l’acteur épouse 
finalement l’ex-femme 
de Bruce Willis, de seize 
ans son aînée. Une union 
qui conduit alors le jeune 

marié à aider l’actrice 
américaine dans l’édu-
cation de ses trois filles, 
Rumer, Scout et Tallulah, 
qu’elle a accueillies avec 
son ex-mari.
Une responsabilité qu’il 
a apparemment peiné à 
assumer du fait de son 
jeune âge, comme il le 
confie dans les colonnes 
d’Esquire le 31 janvier. 
«J’avais 26 ans et la res-
ponsabilité d’un enfant 
de huit, dix et douze 
ans», remarque-t-il au-
près du magazine, tout en 
assurant qu’il entretien 
toujours de bons rapports 
avec les progénitures de 
son ancienne compagne. 
Durant l’interview, celui 
qui a joué l’amant de 
Natalie Portman à l’écran 
est notamment revenu 
sur ses désirs d’enfant 
avec sa première femme 
mais également la fausse 
couche survenue au dé-
but de leur relation.

Un événement doulou-
reux
C’est lors de sa seconde 
union, célébrée en secret 
en 2015 avec sa parte-
naire de That ‘70s Show, 
Mila Kunis, qu’Ashton 
Kutcher est finalement 
devenu papa. Avant la 
naissance de ses deux 
enfants (Wyatt Isabelle, 

née en 2014 et Dimitri 
Portwood, né en 2016), 
il a entretenu des désirs 
de paternité pendant plu-
sieurs années, comme 
il le déclare durant l’in-
terview : «J’adore les 
enfants… Je ne me se-
rais pas marié avec une 
femme si je n’aimais par 
les enfants. L’idée d’avoir 

un autre enfant aurait été 
incroyable. Pour une rai-
son quelconque, je devais 
vivre cette expérience.»
Demi Moore et Ashton 
Kutcher avaient notam-
ment essayé de couronner 
leur amour avec l’arrivée 
d’un enfant. Au début des 
années 2000, celle qui a 
retrouvé l’amour dans les 
bras de Daniel Humm est 
cependant victime d’une 
fausse couche à six mois 
de grossesse. Un événe-
ment sur lequel le brun 
revient au cours de ses 
confidences : «Perdre un 
enfant que vous pensez 
avoir, et si proche de pen-
ser que vous allez avoir 
un enfant, est vraiment, 
vraiment douloureux. 
Tout le monde gère cela 
de manière différente.» 
Un souvenir visiblement 
encore douloureux.

Alec Baldwin inculpé pour homicide involontaire : 

l’acteur encourt plusieurs années de prison

Ashton Kutcher :
la vraie raison de son divorce avec Demi Moore
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La sélection algérienne de 
football a disposé largement 
son homologue du Niger (5-

0), mardi au stade Miloud-Hadefi 
d’Oran, pour le compte des demi-
finales du Championnat d’Afrique 
des joueurs locaux (CHAN-2022), 
en attendant la grande finale face 
au Sénégal, samedi (20h30) au 
stade Nelson Mandela de Baraki 
(Alger).
La qualification des Verts a mérité 
les félicitations du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune: «Un parcours honorable 
et une qualification méritée à la 
finale du CHAN ... Bravo à notre 
équipe nationale, au sélectionneur, 
au staff et à tous ceux qui les ont 
assistés... vous méritez la coupe ... 
Vive l’Algérie», a écrit le Président 
Tebboune sur son compte officiel 
Twitter.
C’est une première historique 
pour le football algérien, qualifié 
en effet pour la première fois 
à une finale d’un championnat 
d’Afrique des joueurs locaux, une 
compétition dont l’Algérie était 
absente depuis l’édition 2011 au 
Soudan.
Lors de la demi-finale disputée 
devant un public oranais des grands 
jours, les capés de l’entraîneur 
national, Madjid Bougherra, n’ont 

pas fait de calculs pour entrer 
dans le vif du sujet, pressant très 
haut cette formation nigérienne, 
dépassée par le jeu imposé par les 
Algériens et l’enjeu recherché à 
travers cette demi-finale.
Le pressing «non-stop» des 
coéquipiers de l’attaquant Aymen 
Mahious, buteur de la compétition 
avec cinq réalisations, a permis 
aux Verts d’inscrire cinq buts, 
grâce à Abdellaoui (15e), Mahious 
(23e, 34e), Boureyma Abdoulay 

Katkore (csc, 45e), Bayazid (83e), 
sans encaisser le moindre but.
Lors de la conférence de presse 
d’après-match, le sélectionneur 
national, Madjid Bougherra, n’a 
eu cesse de féliciter ses capés 
qui ont appliqué à la lettre les 
consignes tactiques.
«Grand bravo à mes protégés qui 
ont respecté les consignes, ce qui 
nous a permis de passer l’écueil de 
cet adversaire qu’on a bien étudié. 
On savait d’ailleurs qu’il opérait 

souvent par un jeu direct fait de 
longues balles. Et pour les contrer, 
on a opté pour le pressing haut qui 
a bien payé. On les a empêchés de 
sortir la balle par derrière, ce qui 
est également leur point faible, 
tout en les harcelant devant et axer 
nos attaques sur leur flanc droit. 
Je dois dire que mes joueurs ont 
montré une maturité tactique, et 
c’est tout à leur honneur. Ca veut 
dire qu’ils ont bien progressé 
sous notre coupe», s’est félicité 

Bougherra.
Et d’ajouter: «Notre premier 
objectif a été atteint en compostant 
notre billet en finale, mais 
l’objectif suprême demeure bien 
sûr de soulever le trophée. Ce 
sera une énorme récompense 
pour le joueur local qui a prouvé 
avoir le potentiel nécessaire pour 
progresser quand il est mis dans 
de bonnes conditions de travail. 
Nous allons nous reposer avant 
d’entamer la préparation de la 
finale qui sera très difficile.».
Pour dire que Bougherra qui 
a réussi ses débuts en équipe 
nationale A’ par une consécration 
en Coupe arabe Fifa 2021 au 
Qatar, compte bien conduire ses 
capés au premier titre de champion 
d’Afrique réservé aux joueurs 
locaux devant le public algérien.
La sélection algérienne affrontera 
en finale son homologue 
sénégalaise qui avait dominé son 
homologue malgache (1-0) en 
demi-finale disputée mardi soir au 
stade Nelson Mandela de Baraki 
(Alger).
Il s’agit également de la première 
finale des Lions de la Teranga dans 
un CHAN.

La sélection algérienne 
A’ de football est tout 
feu tout flammes avant 

quelques jours de la finale 
du Championnat d’Afrique 
des nations (CHAN-2022) 
des joueurs locaux contre le 
Sénégal, samedi prochain 
(20h30) au stade Nelson-
Mandela, après avoir étrillé 
son homologue du Niger (5-
0), mardi soir en demi-finales 
jouée au stade Miloud-Hadefi 
d’Oran.
Les Verts confirment par 
là-même, leur montée en 
puissance au fil des matchs, 
après avoir timidement 
débuté la compétition. Et 
si les quatre premières 
rencontres étaient toutes 
soldées par des victoires, 
il n’en demeure pas moins 
que c’était pas suffisant pour 
rassurer le public algérien qui 
ne jure que par le trophée.
Mais voilà que la bande 
à l’entraineur Madjid 
Bougherra sorte un grand 
match à l’occasion du dernier 

carré de l’épreuve, faisant 
preuve d’un réalisme parfait 
en assommant un adversaire 
qui avait pourtant gardé sa 
cage vierge tout au long de ses 
trois premières sorties dans 
cette messe footballistique 
continentale.
«Nous étions très critiqués 
pour nos performances 
offensives lors des précédents 
matchs, mais cette fois-ci, 
mes joueurs ont bien réagi en 
s’offrant cinq buts. C’est une 
très bonne chose pour eux sur 
le plan moral avant la finale. 
J’espère que ce sera le déclic 
recherché depuis le début de 
l’épreuve», a indiqué le coach 
national lors de la conférence 
de presse d’après match.
Le réalisme offensif a été 
retrouvé au bon moment. 
C’est aussi de bon augure 
en vue de la finale, comme 
souligné par le milieu 
offensif Fethallah Tahar: 
«Nous avons retrouvé notre 
efficacité au bon moment. Ca 
va nous libérer en vue de la 

finale qu’on veut à tout prix 
remporter, a-t-il dit pour sa 
part.
Même son de cloche chez le 
meilleur joueur du match, 
Houssem Merizegue, une 
distinction qu’il décroche 
pour la deuxième fois dans ce 
CHAN après avoir remporté 
ce même trophée symbolique 
lors de la première rencontre 
face à la Libye.
«Nous avons beaucoup axé 
sur le travail offensif dans la 
préparation de cette rencontre, 
car c’est ce secteur-là qui n’a 

pas bien marché au cours des 
rencontres d’avant. Notre 
travail a bien payé, après avoir 
mis en exécution notre plan 
testé aux entrainements», a 
déclaré le jeune milieu de 
terrain du CR Belouizdad 
(Ligue 1).
Cette révolte offensive des 
Verts est aussi le fruit d’une 
bonne stratégie établie par le 
staff technique national qui a 
bien étudié l’adversaire en le 
prenant aussi très au sérieux, 
surtout après ses deux 
«exploits» des deux matchs 

d’avant.
«Nous avons notre idée 
pour les battre», disait le 
sélectionneur Bougherra, la 
veille de la partie. Des propos 
qu’il a traduit sur le terrain 
par une domination copieuse, 
après avoir «paralysé» 
l’adversaire en le mettant 
hors d’état de nuire, avec un 
pressing haut. Une stratégie 
qui visait de le priver de sa 
principale arme qui est le jeu 
direct fait de longues balles 
vers ses attaquants, comme 
a tenu à expliquer l’ancien 
capitaine du «Club Algérie».       
La finale sera toutefois 
une autre paire de manche. 
Bougherra et ses joueurs en 
sont conscients, eux qui n’ont 
désormais qu’un seul but: 
soulever le trophée africain 
samedi, dans un «remake» de 
la finale de la Coupe d’Afrique 
des nations de 2019 qui avait 
vu la sélection algérienne 
A l’emporter contre son 
homologue du Sénégal (1-0) 
au Cairo Stadium.
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CHAN:

Festival des Algériens à Oran, en attendant la grande finale

CHAN-2022 (Algérie):

Les Verts tout feu tout flammes avant la finale


